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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Sin capacitación 90% de alcaldes 
El 90 por ciento de los presidentes municipales no están capacitados en cómo manejar 
sus finanzas, rendición de cuentas y transparencia, se encuentran rezagados  en cuestión 
de indicadores de gestión y certificaciones por buenas practicas, señalo el secretario 
general de Gobierno, Fernando Manzanilla. (El Sol de Puebla) 

  
  

 
 

Se burla Sedena del pastor de Petlalcingo  

Para la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la pierna y brazo derechos del niño 
Oswaldo Zamora Barragán valen una indemnización de sólo 174 mil 674 pesos con 40 

centavos, a pesar de haber sufrido lesiones consideradas como mortales tras estallarle 
una granada el pasado 19 de julio de este año, en el llano conocido como "Los cocos", en 
la comunidad de El ídolo, Petlalcingo, donde regimientos de la 25 Zona Militar realizaban 
prácticas de adiestramiento con fuego real. (Heraldo) 

   
 

 

Pondrán fin a inundaciones 
Al iniciar la construcción del Colector Pluvial Arroyo Rabanillo, el gobernador Rafael 
Moreno Valle, reconoció el trabajo de los gobiernos federal y municipales de Cholula, 
Cuautlancingo y Coronango, para concretar esta obra de 84.5 millones de pesos, que 
incluye el entubado de siete kilómetros y una cobertura para 208 mil habitantes de la 
región. (Síntesis) 

  
 

 

Se ensucia elección del auditor del OFS 
Jesús Percino Escalante descalificó el proceso para renovar el Órgano de Fiscalización 
Superior, al acusar de ―criterios aldeanos‖ los utilizados por los integrantes de la Gran 

Comisión para nombrar al titular del OFS, e informó que analiza interponer un amparo 
ante las deficiencias del procedimiento. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Ximena Mata, la protegida de Lalo 

La directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, ha incurrido en 
una serie de irregularidades en el desempeño de su cargo y pese a que el alcalde Eduardo 
Rivera está al tanto, ni si quiera le ha llamado la atención, denunció en entrevista para 
CAMBIO Patricia Thomé Andrade. Incluso reveló que dicha situación la orilló a denunciar 

públicamente la situación del Inmudep en la sesión de Cabildo del pasado mes de 
octubre. (Cambio) 

  
 

 

Puebla tendrá presupuesto de 56 mil mdp en 2012: PRI 
Si hubiéramos aprobado el paquete fiscal que entregó Hacienda que contempló un recorte 
a los estados y municipios, las finanzas de Puebla pasarían por un proceso de asfixia, 
asegura el dirigente priista Juan Carlos Lastiri. (Milenio) 

  
 

 

IMSS: no se puede forzar a una mujer a un tratamiento por abortar 
El delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Francisco Fraile 
García, manifestó que el estado no puede obligar a una mujer a recibir atención médica y 

psicológica por practicarse un aborto, como pretende el Poder Ejecutivo local a través de 
una reforma al Código de Defensa Social. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Fin a las inundaciones 

El gobierno del estado de Puebla en coordinación con los municipios de Puebla, San Pedro 
Cholula, Cuautlancingo y Coronango puso en marcha las obras para el entubamiento del 
Río Rabanillo con inversión de 84 .5 millones de pesos cuyas obras finalizarán antes de 15 
de enero. (La Opinión) 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Absuelve la Contraloría a funcionarios por anomalías en gasto, revela la ASF 
Aunque la Auditoría Superior de la Federación (ASF) solicitó en 2010 a la Contraloría 
estatal investigar y sancionar a funcionarios del gobierno marinista y de cuatro municipios 
de la entidad por uso irregular de recursos federales de los años 2008 y 2009, los 
exoneró y archivó 14 expedientes al considerar que faltaron elementos para acreditar la 

existencia de faltas administrativas en las áreas de salud, obra pública y de la Secretaría 
de Finanzas y Administración. (e-consulta) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Van 8 homicidios contra taxistas en el año  
Enero, junio, agosto, octubre y noviembre son los meses más cruentos en casos de 
asesinatos contra taxistas en este 2011. Del 1 de enero al 8 de noviembre se 

contabilizaron al menos 8 homicidios contra trabajadores del volante, lo que significa que 
cada 38 días se reporta en promedio el crimen contra un trabajador del volante. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Puebla tendrá presupuesto de 56 mil mdp en 2012: PRI  
La bancada del PRI en San Lázaro ya tiene asegurado un presupuesto de 56 mil millones 
de pesos para Puebla en 2012, luego de reasignaciones en fondos compensatorios y 

programas sociales, señaló el dirigente estatal del partido, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
(Puebla Online) 

 

 
 

 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Gasta más SSP…sin resultados 
La Auditoría Superior de la Federación afirma que el aumento en el presupuesto para 

seguridad pública no se ha traducido en una baja de delitos. (Reforma) 
  
 

 
Frena Capitolio plan contra armas: Holder  
Al comparecer ante el Comité Judicial del Senado, el procurador de EU, planteó superar el 
furor político que generó la fallida operación Rápido y furioso con el fin de combatir el 
flujo de armas estadounidenses hacia los grupos mexicanos del crimen organizado. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Ofrece PGR a universitarios empleos de 30 mil pesos  
La Procuraduría General de la República (PGR) comenzó a reclutar en universidades a 
jóvenes titulados para que desempeñen puestos de agentes del Ministerio Público y 

contadores en la SIEDO, con sueldos que van de 27 mil a 30 mil pesos, respectivamente. 
(Milenio)  

  
 

 

Controlan “casi todo” el país zetas y cártel de Sinaloa  
El titular de la Siedo, José Cuitláhuac Salinas Martínez, reveló este martes, en un foro 
organizado por el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe), que los cárteles de Los 
Zetas y de Sinaloa son los que operan en una porción más amplia del territorio nacional. 

(La Jornada) 
  

 

 
 

México no es inmune al difícil entorno mundial 
México no es inmune a la complicada situación económica por la que atraviesan Europa y 
Estados Unidos. Si hubiera una nueva recesión y un escenario financiero más negativo 
claramente tendría implicaciones en su crecimiento, advirtió la directora del Banco 
Mundial para México y Colombia, Gloria Grandolini. (El Economista Digital) 

 
8 

 

 

 
 México pierde fuerza en su economía hacia EU 

La economía mexicana está perdiendo impulso en su sector interno y en el externo 

http://www.jornada.unam.mx/2011/11/09/politica/005n1pol
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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orientado hacia Estados Unidos, y su desaceleración podría ser más notoria en los 
próximos trimestres, dijo el martes el subgobernador del banco central Manuel Sánchez. 
(El Financiero Digital) 

  
 

 

Mea culpa de Eric Holder: fracasó “Rápido y Furioso” 

El fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, admitió ayer ante el Senado los errores 
de la operación ―Rápido y Furioso‖, que permitió el trasiego ilegal de armas a México 
entre 2009 y 2010, pero eso no aplacó a algunos republicanos, que sugirieron incluso su 
dimisión. (Crónica) 

  
 

 

Ofensiva antilavado; alistan plan para rastrear dinero sucio 
Congreso analiza reforma para dar con infractores; pretenden el uso de infiltrados y 

recursos ilícitos controlados para descubrir redes de la delincuencia organizada. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Rivera, a favor de parquímetros para eliminar a los franeleros 

Con parquímetros, el Ayuntamiento capitalino podría tratar de erradicar a los franeleros y la regularización y 

rotación del estacionamiento en la vía pública, señaló el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. Luego de 
que la Ley de Ingresos 2012 sentó las bases para que el gobierno municipal pueda regular los espacios en la vía 
pública, el mismo alcalde reconoció que la estrategia podría consistir en el uso de los estacionómetros que 
además, contribuyan a eliminar la existencia de quienes hacen negocio apartando y cobrando por el uso de las 
calles. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2302222.htm  

 

 
 
EL HERALDO 

 Analizarán propuesta de parquímetros 

El alcalde Eduardo Rivera Pérez consideró viable la instalación de parquímetros en la capital poblana a fin de 

regular la utilización de la vía pública y el derecho de piso, y como una medida para erradicar el conflicto de los 
franeleros; sin embargo, destacó que hasta el momento no se tiene un proyecto definido para establecer este tipo 
de cobro por estacionamiento. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38073:analizaran-
propuesta-de-parquimetros&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 

CAMBIO 

 No hay impuestazo sino ajuste: Rivera  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez insistió en negar el aumento en el refrendo de licencias de 
funcionamiento para negocios que comercializan alcohol y la aplicación de nuevas contribuciones, además hizo 

oídos sordos sobre las inconformidades de los empresarios. No obstante, el presidente municipal aceptó que se 
pretende regular el servicio de valet parking que prestan algunas empresas. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-no-hay-impuestazo-sino-ajuste-
rivera.htm  
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2302222.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38073:analizaran-propuesta-de-parquimetros&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38073:analizaran-propuesta-de-parquimetros&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-no-hay-impuestazo-sino-ajuste-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-no-hay-impuestazo-sino-ajuste-rivera.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Propone Eduardo Rivera Pérez instalar parquímetros; no sería con Jajomar, aclara 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, abrió la posibilidad de que la ciudad de Puebla, 
particularmente su Centro Histórico, pueda contar con un sistema de parquímetros. Aunque existe un diagnóstico 
general que favorece dicha propuesta, el alcalde subrayó que todavía no hay una propuesta ni un plazo definido, 
y descartó totalmente a la empresa Jajomar para la instalación de este servicio, en caso de concretarse. Sin 

embargo, luego de que este tema fue puesto en la agenda de la ciudad por el secretario de Gobernación, Pablo 
Montiel Solana, este martes los comerciantes establecidos del primer cuadro de la ciudad avalaron la propuesta y 
la consideraron necesaria. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/mun206.php  
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Intentará el PRI frenar Ley de Ingresos de Eduardo Rivera 
El comité municipal del PRI buscará que desde el Congreso se frene la ley de ingresos del ayuntamiento de 
Puebla, informó su secretario general, Iván Galindo Castillejos, quien dijo que ya busca una reunión con los 
diputados locales. Consideró que esta ley es nociva y una burla para los poblanos, por parte de la administración 
que encabeza Eduardo Rivera Pérez, por lo que es necesario que en el poder legislativo se genere un debate al 

respecto. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Intentara-el-PRI-frenar-Ley-de-Ingresos-de--

Eduardo-Rivera&id=23863  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Indigentes aumentan en un 45 % en la Angelópolis 
En los últimos seis años creció en un 45 por ciento la presencia de personas en situación de calle en el municipio, 
entre jóvenes, niños y personas de la tercera edad, al pasar de 600 a 875, informó el director del DIF municipal 
Antonio Vasconcelos Rueda, al presentar el diagnóstico que se hizo en cuatro cuadrantes de la ciudad, avenidas 
principales, cruceros y bulevares. De acuerdo al reporte, de 875 personas, 637 se ubican en el rango de 18 a 59 

años de edad, 59 son adultos mayores y 179 son menores de edad, es decir que por cada cuatro adultos en 
situación de calle, existe un menor de edad en igual condición. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84799 

  

 
 

CAMBIO 

 DIF municipal levanta censo en un solo día 

El Sistema Municipal DIF presumió un censo de población en situación de calle que realizó en sólo un día y en 
cinco puntos de la ciudad. En esta medición resaltó que la mayoría de los niños en esta situación provienen de la 
junta auxiliar de La Resurrección, y de las colonias Miguel Hidalgo, Manzanilla así como de la colonia Del Valle. El 
censo fue presentado por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, y el 

director de esta dependencia, Arturo Vasconcelos Rueda, en el marco de la puesta en marcha del Programa de 
Atención a Personas en Situación de Calle. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-dif-municipal-levanta-censo-en-un-

solo-d-a.htm  
 

CAMBIO 

 En enero 300 policías regresarán a las calles 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/mun206.php
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Intentara-el-PRI-frenar-Ley-de-Ingresos-de--Eduardo-Rivera&id=23863
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Intentara-el-PRI-frenar-Ley-de-Ingresos-de--Eduardo-Rivera&id=23863
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84799
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-dif-municipal-levanta-censo-en-un-solo-d-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-dif-municipal-levanta-censo-en-un-solo-d-a.htm
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Será hasta el mes de enero cuando alrededor de 300 policías municipales que resguardan los inmuebles del 
Ayuntamiento regresen a las calles de la capital para fortalecer su seguridad, así lo informó el secretario de 
Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo. Esto a pesar de que se tenía planteado aplicar 
la estrategia desde la semana pasada, de acuerdo a declaraciones del alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez y 

del secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-en-enero-300-polic-as-regresar-n-
a-las-calles.htm  
 

 

 
 

MILENIO  

 Detecta el DIF municipal 875 indigentes en Puebla 
Aproximadamente 875 personas buscan sustento en las vialidades angelopolitanas, revela el Censo de Personas 
en Situación de Calle generado por el Sistema Municipal DIF (Smdif). El documento presentado este martes indica 
que la mayor parte son hombres entre 18 y 59 años de edad, solteros, originarios de la propia capital y con 
educación básica trunca; se concentran en el Centro Histórico, Amalucan, San Manuel, CU, el bulevar 5 de Mayo y 

Avenida las Torres. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9058651  

 

 
 
OPINION 

 Inaugura ayuntamiento aulas de medios; con inversión mayor de 400 MP 
Con una inversión de 499 mil 800 pesos, el Ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaria de Desarrollo Social 
y Participación Ciudadana (SEDESOM), entregó dos aulas para apoyar el desarrollo académico de 902 alumnos de 
la Secundaria Técnica No. 96 y del Bachillerato ―Gregorio de Gante‖ de la capital. Hasta el día de hoy este 
programa ha entregado 11 aulas de medios en diferentes planteles educativos logrando así una inversión total de 
2 millones 450 mil 900 pesos, que se traduce en beneficios para más de 4 mil 846 alumnos poblanos. (Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51617  
 
OPINION 

 En 6 años incrementa 45% las personas en situación de calle 
A pesar de los diferentes programas en las administraciones municipales para disminuir la presencia de personas 

en situación de calle, la realidad es otra, ya que en los últimos 6 años, este mal se disparó hasta en un 45 por 
ciento. Así lo reconoció el director del Sistema DIF Municipal, Antonio Vasconcelos Rueda al presentar el del Censo 
2011sobre personas en situación de calle, donde se confirmó que en los últimos 6 años, estas personas que 
incluyen jóvenes, niños y personas de la tercera edad, pasaron de 600 a 875. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51618  
 

 
 

E-CONSULTA 

 En seis meses, multiplica la Comuna por diez su deuda con proveedores 
En sólo seis meses, el ayuntamiento de Puebla aumentó su deuda con proveedores de 15.3 millones a 121.4 

millones de pesos, entre el 15 de febrero (cuando empezó el trienio) y el pasado 31 de agosto. Durante este 
lapso, la administración capitalina sólo pagó 2.8 millones de pesos a 124 empresas, entre las cuales destacaron 

las facturas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y de Banco Mercantil del Norte, las cuales ascendieron a 
733 mil y 279 mil pesos, respectivamente. De acuerdo con la respuesta del titular de la Unidad Administrativa de 
Acceso a la Información de la Tesorería Municipal, Francisco Javier Corona Castellanos, a la solicitud de 
información 328, realizada por Con los ojos cerrados, la mayor deuda de la comuna al 31 de agosto de este año 
era con Comunicaciones Nextel de México, pues supera los 6.8 millones de pesos. (Redacción)   

http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=97:en-seis-meses-multiplica-
la-comuna-por-diez-su-deuda-con-proveedores&Itemid=3  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-en-enero-300-polic-as-regresar-n-a-las-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-le-puebla-en-enero-300-polic-as-regresar-n-a-las-calles.htm
http://impreso.milenio.com/node/9058651
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51617
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51618
http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=97:en-seis-meses-multiplica-la-comuna-por-diez-su-deuda-con-proveedores&Itemid=3
http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=97:en-seis-meses-multiplica-la-comuna-por-diez-su-deuda-con-proveedores&Itemid=3
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Viven en las calles de Puebla 875 personas 
En la capital poblana existen 875 personas que viven en la calle, de las cuales 179 son menores de edad, así lo 
dio a conocer Antonio Vasconcelos Rueda, director del DIF municipal, a través del censo ―Atención a Personas en 
Situación de Calle‖. El funcionario aseguró que el 61 por ciento de las personas que se encuentran en esta 

situación son originarias de la ciudad de Puebla y el resto son procedentes de Chiapas, Estado de México y el 
interior de la entidad. (Redacción)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Viven-en-las-calles-de-Puebla-

875-personas&id_noticia=39977  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Parquímetros acabarían con corrupción: COE 
Con el objetivo de que se terminen los actos relacionados con la corrupción en el municipio de Puebla derivado de 

la presencia en exceso de los franeleros y cuidacoches, el presidente del Consejo de Organismos Empresariales 
(COE), Luis Gerardo Inman Peraldi, argumentó estar a favor de la instalación en la capital de estacionómetros o 
parquímetros en el primer cuadro de la ciudad.  Dijo que en municipios como Zacapoaxtla, Atlixco y Zacatlán ya 
están operando los parquímetros y que estas acciones pueden establecer también tarifas especiales para clientes 

cautivos como trabajadores que diariamente van a realizar sus actividades dentro del Centro Histórico.  (Erika 
Mejia)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38072:parquimetros-
acabarian-con-corrupcion-coe&catid=55:ciudad&Itemid=120   

 

 

 
 

SINTESIS 

 Destinan 84.5 mdp para entubar río Rabanillo  

Durante la puesta en marcha de la construcción del Colector Pluvial Arroyo Rabanillo, el gobernador Rafael 
Moreno Valle, reconoció el trabajo de los gobiernos federal y municipales de Cholula, Cuautlancingo y Coronango, 
para concretar esta obra de 84.5 millones de pesos, que incluye el entubado de siete kilómetros. Acompañado por 
los presidentes municipales de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; de San Pedro Cholula, Dolores Parra; y de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres; el mandatario estatal dijo que esta acción resolverá un problema 
añejo de la población, que cada año con la llegada de la temporada de lluvias sufre inundaciones.  Anunció que el 
colector pluvial estará listo antes de que rinda su primer informe de gobierno, el próximo 15 de enero, el cual 

tendrá una longitud aproximada  de 7 kilómetros y 3 metros de profundidad. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=352&Itemid=78   
 
 
SINTESIS 

 Se requieren estacionómetros o parquímetros: COE 
Estacionómetros o parquímetros en Puebla propuso el Consejo de Organismos Empresariales (COE), al apuntar 
que en otras ciudades medias ya operan, lo que permite eliminar la corrupción por el uso de calles en manos de 
los franeleros. El presidente del COE, Luis Gerardo Inman Peraldi, indicó que la medida puede acompañarse de 

tarifas especiales para clientes cautivos como trabajadores que diariamente van a la zona del Centro Histórico. 
―La calle es un negocio de muchas personas y se convierte hasta en proyecto de vida de muchas familias‖, acusó 
Inman Peraldi. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=343&Itemid=78 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Viven-en-las-calles-de-Puebla-875-personas&id_noticia=39977
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Viven-en-las-calles-de-Puebla-875-personas&id_noticia=39977
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38072:parquimetros-acabarian-con-corrupcion-coe&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38072:parquimetros-acabarian-con-corrupcion-coe&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=352&Itemid=78
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=343&Itemid=78
http://www.contraparteinformativa.com/
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INTOLERANCIA  

 Avalan los parquímetros comerciantes del centro 
El Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico avaló la intención del ayuntamiento por retomar el 
proyecto de la instalación de parquímetros en esta zona de la ciudad para terminar con los problemas generados 
por ―franeleros‖, caos vehicular por el estacionamiento en doble fila y con el uso de la vía pública por parte de 

trabajadores de dependencias gubernamentales que usan estos espacios a lo largo de todo el día. De acuerdo a 
José Juan Ayala Vázquez, presidente de este organismo, se cuenta con un proyecto para justificar la instalación 
de parquímetros para presentarlo el próximo viernes a la autoridad municipal, mismo que se hizo a través de un 
despacho jurídico especializado que trabajó desde el año pasado y que fue presentado una semana después de 
tomar posesión la nueva administración municipal al actual secretario general del ayuntamiento, Manuel Janeiro 
Fernández. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84800  

 

 
 

CAMBIO 

 Parquímetros soluciona problema de franeleros 
El presidente del Consejo de Organismo Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi consideró que con la 

implementación de parquímetros en las calles del Centro Histórico se podría abatir el problema de los franeleros. 
En rueda de prensa, detalló que Puebla se ha rezagado en la implementación de los parquímetros, pues 

municipios como San Martín Texmelucan, Zacatlán y Atlixco han implementado este sistema. Señaló que con este 
sistema de estacionamiento habrá mayor movilidad vehicular en el primer cuadro de la capital, además de que se 
podrán generar empleos, pues estos instrumentos pueden ser manejados por personas de la tercera edad: ―Esto 
da movilidad, te quita a los franeleros; en otros países la persona que cuida el cuadro es gente adulta y le da 
movilidad a este sector‖. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-om-puebla-parqu-metros-soluciona-problema-

de-franeleros.htm  

 

 
 
MILENIO  

 Sector restaurantero inconforme con la Ley de Ingresos municipal 
El sector restaurantero reprobó el alza en gravámenes contemplados en la Ley de Ingresos del ayuntamiento de 
Puebla 2012, por lo que exigió una audiencia con el edil Eduardo Rivera Pérez para justificar el aumento antes de 
que se turne el proyecto al Congreso local para su ratificación. Establecimientos agremiados a la Asociación 
Poblana de Restaurantes y Prestadores de Servicios (Aprepsac), erogan más de 30 mil pesos en impuestos al 
municipio de manera anual, entre ellos pagos por concepto de predial, peritajes de protección civil, refrendos, 
licencias de funcionamiento, requerimientos de salubridad, recolección de basura, permisos para publicidad, entre 

otros, detalló el director de dicho organismo, Felipe Mendoza Torres. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9058585  

 

 
 

OPINION 

 Avalan comerciantes los parquímetros en Centro Histórico 
Comerciantes del Centro Histórico avalaron la intensión del ayuntamiento de Puebla de instalar los 
estacionómetros en el primer cuadro de la ciudad, pues acabaría con la presencia de franeleros y el caos vehicular 
por estacionamientos. De hecho, el presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico José 
Juan Ayala Vázquez, sentenció que los propios comerciantes presentarán el próximo viernes a la autoridad 
municipal un anteproyecto para impulsar la instalación de los estacionómetros en el primer cuadro de la ciudad y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84800
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-om-puebla-parqu-metros-soluciona-problema-de-franeleros.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/091111-om-puebla-parqu-metros-soluciona-problema-de-franeleros.htm
http://impreso.milenio.com/node/9058585
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poder contribuir a un mejor desarrollo de esta zona de la ciudad. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51632  

 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El DIF municipal que dirige Liliana Ortiz de Rivera, revela 879 personas en situación de calle y anuncia un 

programa integral para ellos. 

 Federación, estado y municipio acuerdan un trabajo por el bienestar de Puebla, confirma Fernando 
Manzanilla Prieto, quien es  el secretario general de Gobierno.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Aunque todavía no existe un proyecto integral por parte de la administración que preside Eduardo Rivera 

Pérez, el alcalde considero viable la posibilidad de instalar parquímetros en la capital. Puesto que más allá 
de pretender regularizar a los franeleros, se trata de una alternativa que permita el uso adecuado de la vía 

pública.  
 El comité municipal del PRI buscará que desde el Congreso se frene la ley de ingresos del ayuntamiento de 

Puebla, informó su secretario general, Iván Galindo Castillejos, quien dijo que ya busca una reunión con los 
diputados locales. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 En Puebla, 90 por ciento de los municipios salió mal calificado en la evaluación a los indicadores de gestión 

que promovió el gobierno estatal, con base en una metodología aprobada por el Instituto Nacional para el 

Federalismo y el Desarrollo Municipal. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Empresarios critican  aumentos de refrendo que autorizo el Cabildo para el próximo año; dicen que es 

injusto porque pide mucho el Ayuntamiento pero no reciben nada a cambio. 
 Eduardo Rivera corrige a su tesorero, quien dijo que si habría incrementos en las licencias o refrendos; y 

niega el mismo edil que haya aumentos de refrendos en 2012. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Ante la amenaza de Antorcha Campesina de regresar a las calles el Ayuntamiento de Puebla señalo que 

nadie puede amenazar a la autoridad y actuara con todo el peso de la ley.  

 84.5 mdp se invertirán conjuntamente entre municipios y el estado para la construcción del colector pluvial 
del Río Rabanillo; aproximadamente 7 km del río serán entubados.  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51632
javascript:envivo()
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Antorcha Campesina pide 200 permisos para vendedores ambulantes en la época desembrina. 
 La CANACOPE opina que son mejores los parquímetros que los franeleros. 
 El CCE urge reformas que eliminen la duplicidad de funciones y de impuestos. 

 División de opiniones en la IP, esto sobre la ley de ingresos del ayuntamiento. 
 La APRESAC dice que urge una reunión con el tesorero Arturo Botello, esto para tratar el tema de los 

impuestos ya que estos los afectan. 
 El PRI en el Congreso hará todo lo posible para que la propuesta de ley de ingresos del ayuntamiento no 

sea aprobada. 
 El presidente Eduardo Rivera, señalo que aun no hay propuesta de los parquímetros apenas se analizara 

esta propuesta.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Empresarios del Sector restauranteros y prestadores de servicios se pronunciaron en contra del proyecto 

de ley de ingresos  que aprobó el ayuntamiento de Puebla,  ya que de acuerdo al presidente  de la Cámara 

Nacional de la Industria de Restaurantes y alimentos procesados  y Condimentados Luis Javier Cue las 
nuevas cargas impositivas si impactaran de forma muy negativa a los contribuyentes cautivos por lo que 
no descarta la posibilidad de inclusive de buscar el amparo 

 El sector privado urgió a los presidentes municipales  acelerar los procesos de regulación y eliminación de 
la tramitología ya que es un aspecto en donde non se  ha avanzado, al respecto el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial Luis Rodríguez pidió incluir esquemas tecnológicos para hacer más fácil la 
apertura y la operación de negocios  

 El presidente municipal Eduardo Rivera dio a conocer que en la ciudad de Puebla  el 10% de los jóvenes 
que estudian secundaria no la terminan por lo que es necesario garantizar su buen desarrollo, lo anterior 
en el marco de la inauguración de dos muevas aulas de medios en la capital poblana.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 De acuerdo con el INEGI los mexicanos nos sentimos más inseguros que el año pasado, en Puebla los 

ciudadanos están convencidos que delitos como robo a casa habitación y a transeúntes van en aumento 
 Para el 2012 todos los mandos medios y superiores estarán acreditados y en el  2013 los elementos serán 

evaluados con la prueba de control de confianza, quien no cumpla con este requisito será dado de baja. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Lo detienen, sale bajo fianza...y mata a dos taxistas 

Otro asesino serial de taxistas resultó ser Marco del Callejo Pérez Salazar, hijo de conocido Notario Público de 
Puebla; fue detenido ayer por la madrugada en el municipio de Juan C. Bonilla, tras abandonar a su última 
víctima que asesinó de un tiro en la cabeza. Se le acusa del crimen contra otro trabajador del volante, en el 
mismo lugar, hace una semana; y su probable relación con 8 averiguaciones previas por casos similares. Estuvo 
encarcelado el año pasado por el secuestro de otro taxista, pero salió libre tras conmutar su sentencia de 5 años 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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de prisión por un pago de 270 mil pesos. Confesó que es homosexual y violaba a sus víctimas, informaron 
autoridades de la Procuraduría de Justicia. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2302221.htm  
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Acusan falta de apoyo a pastorcito de Petlancingo  
Bernardo Zamora, padre de Oswaldo Zamora Barragán, pastorcito de Petlalcingo a quien el pasado mes de junio 
le explotó una granada, denunció que personal de la Sedena ha negado una pensión al menor de 10 años, debido 

a que no es hijo de miliar y menos de un General.  En conferencia de prensa en la Ciudad de México, reveló que 
el Gobierno del Estado de Puebla tampoco ha entregado el apoyo de vivienda prometido, además, desconoció 
cómo la familia solventará los gastos de la hospitalización de su hijo pues sólo recibe un apoyo de seis mil pesos 
mensuales del programa Empleo Temporal. (Maritza Mena)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2302223.htm  
 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Promueven amparos para no ser encarceladas  
Pese a que hay más de 30 mujeres que enfrentan procesos penales en Puebla por aborto tras la aprobación en 
2009 de las Reformas a la Ley de la Familia, hasta el momento ninguna ha sido encarcelada debido a que 
promovieron amparos ante la justicia federal, destacó Rocío García Olmedo, ex diputada local. En entrevista con 

El Sol de Puebla, la ex legisladora priista subrayó que la iniciativa presentada por el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas para no penalizar con cárcel el aborto tiene un error de redacción, al proponer la adición del artículo 
56 quáter, ya que los artículos que le anteceden en el Código Penal corresponden al "decomiso y pérdida de los 
instrumentos del delito" y no al "tratamiento de enfermos mentales" como refiere la propuesta de la 
administración estatal. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2302224.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Cobija PAN a Ana Teresa: Mondragón 
Ana Teresa Aranda Orozco es miembro del Partido Acción Nacional (PAN) y como tal, al igual que todos los demás 

compañeros de nuestro instituto, son cobijados por la dirigencia nacional con la libertad de tener apertura en sus 
aspiraciones y decisiones, aseguró el líder del partido blanquiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana.  Rechazo que 
haya algún alejamiento de Acción Nacional con ella desde el momento en que se enfrentó durante la reunión del 
Consejo Político Estatal al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  Durante la entrevista con este diario, el 
dirigente estatal panista indicó que ciertamente Ana Teresa Aranda ha manifestado su interés en contender al 

Senado de la República junto con otros cuatro militantes más de quienes no quiso dar sus nombres.  (Andrés 
Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38058:cobija-pan-a-ana-
teresa-mondragon&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Multa Trife a cuatro partidos políticos 

Hasta dos años después de haberse efectuado las elecciones federales (2009) el Tribunal Electoral del Estado de 
Puebla aprobó sancionar con multas de 600 a mil 200 días de salario mínimo a los Partidos Nueva Alianza, de la 
Revolución Democrática, Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) por incurrir en 
irregularidades en sus informes.  Ayer en sesión pública este tribunal electoral determinó dichas sanciones 
informando que estos cuatro partidos se hicieron merecedores de éstas en virtud de que se detectaron 
irregularidades en sus informes del sostenimiento de actividades ordinarias permanentes y el acceso equitativo a 
los medios de comunicación correspondiente a ese año de elecciones federales. (Andrés Herrera)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38059:multa-trife-a-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2302221.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2302223.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2302224.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38058:cobija-pan-a-ana-teresa-mondragon&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38058:cobija-pan-a-ana-teresa-mondragon&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38059:multa-trife-a-cuatro-partidos-politicos&catid=60:politica&Itemid=121
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cuatro-partidos-politicos&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Se requieren estacionómetros o parquímetros: COE 
Estacionómetros o parquímetros en Puebla propuso el Consejo de Organismos Empresariales (COE), al apuntar 
que en otras ciudades medias ya operan, lo que permite eliminar la corrupción por el uso de calles en manos de 
los franeleros. El presidente del COE, Luis Gerardo Inman Peraldi, indicó que la medida puede acompañarse de 

tarifas especiales para clientes cautivos como trabajadores que diariamente van a la zona del Centro Histórico. 

―La calle es un negocio de muchas personas y se convierte hasta en proyecto de vida de muchas familias‖, acusó 
Inman Peraldi. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=343&Itemid=78 
 
SINTESIS 

 Priístas en contra de ley de ingresos del ayuntamiento 
Tras calificar la creación de nuevos impuestos y el incremento de algunos como ―nociva y una burla a los 
poblanos‖, el secretario general del PRI municipal, Iván Galindo Castillejos, dio a conocer que frenarán desde el 
Congreso del estado dichas iniciativas para evitar agravar más la economía de los poblanos. En entrevista, el 

dirigente priista dio a conocer que sostendrá reuniones con los diputados locales de su partido para pedirles que 
no aprueben la Ley de Ingresos del ayuntamiento de Puebla, debido a que es un madruguete a los ciudadanos 
que votaron por una serie de promesas que hoy, no está cumpliendo el edil panista. ―Vamos a reunirnos para 

hacerles ver las inconsistencias y pedirles su apoyo para frenar la iniciativa desleal de Eduardo rivera. Lesiona la 
economía de los poblanos, en campaña nunca mencionó este tipo de medidas; por lo tanto es una burla a la 
inteligencia de los poblanos que atenta en tiempos de crisis la economía de los poblanos‖, afirmó. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=337&Itemid=78 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Dejará el Rabanillo de ser un "dolor de cabeza" 
Una reducción de 20 por ciento en los costos logró el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, en el 
colector pluvial del arroyo Rabanillo que comenzó a construirse este martes para terminar con las inundaciones 
que afectan a vecinos de este municipio, Cuautlancingo y Puebla capital. El presupuesto inicial era de 105 

millones de pesos, cantidad que disminuyó a 84.5 millones de pesos, al hacer más eficiente la aplicación de los 
recursos y asignar los trabajos mediante licitación pública a la compañía Rogael, Constructora y Proyectos. (Myrna 
Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84813  

 
 
INTOLERANCIA  

 No se tolerará proselitismo político en escuelas 
Ante la llegada de los tiempos electorales en el país, el secretario de Educación Pública (SEP) estatal, Luis 
Maldonado Venegas aseguró que la autoridad aplicará el reglamento correspondiente para las escuelas que 
permitan o impulsen el proselitismo en favor de los aspirantes a los diferentes cargos que estarán en juego en 
2012. El funcionario aseguró que, a diferencia de administraciones anteriores en Puebla, la SEP tendrá ―mano 
dura‖ contra los directivos y administrativos que permitan las actividades políticas dentro de las escuelas del 

estado, porque el sistema escolar debe permanecer al margen de todas las actividades que realicen los partidos 
políticos en busca de la preferencia ciudadana. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84792   

 

 
 

CAMBIO 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38059:multa-trife-a-cuatro-partidos-politicos&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=343&Itemid=78
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=337&Itemid=78
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84813
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84792
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 Hasta el 2012 se abatirá el rezago heredado en el OFS 
Guillermo Aréchiga Santamaría aceptó que el Congreso local no tendrá tiempo suficiente para aprobar las más de 
200 cuentas públicas del 2010 que dejó pendientes el exauditor general del Órgano de Fiscalización Superior, 
Víctor Manuel Hernández Quintana. El presidente de la Gran Comisión informó que utilizarán el primer Periodo 

Ordinario del 2012 para aprobar los ejercicios fiscales rezagados. El pasado lunes, CAMBIO publicó que el conflicto 
del OFS dejó en el limbo más del 50 por ciento de las cuentas públicas que el organismo debe revisar antes de 
que termine este año, pues ni siquiera emitió los dictámenes de 173 sujetos de revisión de un total de 346. 
(Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-hasta-el-2012-se-abatir-el-rezago-

heredado-en-el-ofs.htm  
 
 

CAMBIO 

 Presupuesto del OFS no aumentará para el 2012 
Mientras el Congreso del estado incrementará su presupuesto 2012 en más del 50 por ciento, el Órgano de 
Fiscalización Superior seguirá ejerciendo los mismos recursos, según el acuerdo emitido por la Gran Comisión 

para definir el paquete fiscal con el que operará el Legislativo el próximo año. Según el documento, cuya copia 
está en poder de CAMBIO, los legisladores solicitarán 125 millones 512 mil 726 pesos de recursos para la 
operación del organismo fiscalizador, cantidad que es exactamente igual a la ejercida por el OFS en este año. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-presupuesto-del-ofs-no-aumentar-
para-el-2012.htm  
 

CAMBIO 

 Presupuesto para Puebla alcanzará los 56 mil millones 
El presupuesto para Puebla llegará a los 56 mil millones de pesos, luego de que los legisladores federales lograran 
una redistribución y modificaciones de algunas bolsas como el Fondo Metropolitano o el Fondo Regional, informó 
el legislador Juan Carlos Lastiri Quirós. En rueda de prensa, el también dirigente estatal del PRI manifestó que se 

lograron resarcir algunas disminuciones a las bolsas que afectaban el presupuesto para la entidad poblana, por 
ejemplo dijo que el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa planteó la disminución de recursos de 
Fondo Metropolitano en 80 por ciento con respecto al 2011. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-yc-politica-presupuesto-para-puebla-
alcanzar-los-56-mil-millones.htm  
 

CAMBIO 

 Viable la iniciativa de RMV sobre el aborto 

Especialistas internacionales consideraron como viable la iniciativa del gobierno del estado en torno a la 
eliminación de las penas corporales para las mujeres que aborten y se implemente un tratamiento médico para 
atender sus necesidades. La catedrática de Biología en la Universidad de Navarra en España, Natalia López 

Moratalla, detalló que deben implementarse esquemas de rehabilitación para las mujeres que toman esta 
decisión, ya que cerca del 80 por ciento de las féminas que se suicidan a nivel mundial se había practicado un 
aborto. (Osvaldo Macuil) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-om-politica-viable-la-iniciativa-de-rmv-sobre-
el-aborto.htm  
 

CAMBIO 

 Cárcel a mujeres que abortan no ataca el problema: Manzanilla 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto manifestó que la propuesta morenovallista pro 
aborto está en manos del Congreso del estado, por lo que corresponderá a los diputados definir los criterios bajo 

los cuales las mujeres podrán acceder al tratamiento médico integral, así como determinar si habrá sanciones 

económicas o servicio social para aquellas que se practiquen un legrado. En rueda de prensa, el funcionario 
estatal informó que la intención de la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle para retirar la pena corporal a 
las mujeres que aborten, tiene la finalidad de darle un sentido más humano a la situación por la que atraviesan 
las féminas que se someten a esas prácticas y consideró que encarcelarlas sólo agrava la cuestión. (Yonabad 
Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-yc-politica-c-rcel-a-mujeres-que-abortan-no-

ataca-el-problema-manzanilla.htm  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-hasta-el-2012-se-abatir-el-rezago-heredado-en-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-hasta-el-2012-se-abatir-el-rezago-heredado-en-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-presupuesto-del-ofs-no-aumentar-para-el-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-presupuesto-del-ofs-no-aumentar-para-el-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-yc-politica-presupuesto-para-puebla-alcanzar-los-56-mil-millones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-yc-politica-presupuesto-para-puebla-alcanzar-los-56-mil-millones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-om-politica-viable-la-iniciativa-de-rmv-sobre-el-aborto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-om-politica-viable-la-iniciativa-de-rmv-sobre-el-aborto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-yc-politica-c-rcel-a-mujeres-que-abortan-no-ataca-el-problema-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-yc-politica-c-rcel-a-mujeres-que-abortan-no-ataca-el-problema-manzanilla.htm
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CAMBIO 

 JJ se queda al frente del Comité de Administración 
José Juan Espinosa Torres permanecerá al frente del Comité de Administración hasta que termine el 2011, debido 
a que la nueva Ley Orgánica del Congreso local que entrará en vigor a partir del próximo año contempla la 
desaparición de esta área. Fuentes del Legislativo informaron a CAMBIO que los integrantes de la Gran Comisión 
decidieron detener la destitución de Espinosa Torres como presidente e integrante del Comité de Administración y 
esperar las modificaciones a la estructura del Congreso para removerlo del cargo sin generar mayor polémica. 

(Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-jj-se-queda-al-frente-del-comit-de-
administraci-n.htm  
 

CAMBIO 

 En marcha la construcción del colector pluvial del río Rabanillo 
Al poner en marcha la construcción del colector pluvial del río Rabanillo, cuya inversión será de 84.5 millones de 
pesos, Rafael Moreno Valle recordó que gobiernos anteriores no ejecutaron esta obra, argumentando altos costos 
y complejidad técnica, por lo que su administración sumó recursos y esfuerzos de la Federación y de los 
municipios de Puebla, San Pedro Cholula y Cuautlancingo para llevarla a cabo. ―Para Eduardo Rivera, Dolores 
Parra y Filemón Sarmiento, hubiera sido imposible realizar la obra sin el apoyo de la Federación y del gobierno del 

estado, es por ello la importancia de la suma de esfuerzos y el trabajo coordinado‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-eg-politica-en-marcha-la-construcci-n-del-
colector-pluvial-del-r-o-rabanillo.htm  
 

CAMBIO 

 Congreso gastará 15 millones por reformas a la Ley Orgánica 
Guillermo Aréchiga Santamaría confirmó que el Congreso local requerirá alrededor de 15 millones de pesos para 
financiar la estructura que tendrá el Legislativo a partir de la aprobación de la nueva Ley Orgánica, que contempla 
la creación del Centro de Estudios Legislativos, una Contraloría Interna y la Dirección de Atención Ciudadana. A 
pesar de que falta poco más de un mes para que concluya el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones, Aréchiga 
aseguró que la reforma a la estructura del Congreso local será aprobada antes de que termine el año, a fin de que 

entre en vigor en el 2012. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-congreso-gastar-15-millones-por-
reformas-a-la-ley-org-nica.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 90 por ciento de los ayuntamientos reprueba indicadores de gestión pública, según datos del 
Inafed 

En Puebla, 90 por ciento de los municipios salió mal calificado en la evaluación a los indicadores de gestión que 
promovió el gobierno estatal, con base en una metodología aprobada por el Instituto Nacional para el Federalismo 
y el Desarrollo Municipal (Inafed). De los 217 ayuntamientos que tiene el estado, solamente Puebla y Atlixco 
cumplieron satisfactoriamente con los 39 indicadores valorados, lo que les permitió obtener el certificado de 

Buenas Prácticas que otorga el Inafed. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/pol102.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El PRD, el PVEM, el MC y el Panal cometieron anomalías financieras en 2009 

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) sancionó a los partidos Nueva Alianza (Panal), de la Revolución 
Democrática (PRD), Verde Ecologista (PVEM) y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) por incurrir en 
irregularidades en sus informes financieros correspondientes a 2009. Los magistrados impusieron a los cuatro 
institutos políticos sanciones económicas que van de los 600 a los mil 200 días de salario mínimo, siendo 

Movimiento Ciudadano (MC) el partido que recibió la multa más alta. Las irregularidades se detectaron en los 
rubros de sostenimiento de actividades ordinarias permanentes y en el acceso equitativo a los medios de 
comunicación, según el TEEP. (Monica Camacho)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-jj-se-queda-al-frente-del-comit-de-administraci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-jj-se-queda-al-frente-del-comit-de-administraci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-eg-politica-en-marcha-la-construcci-n-del-colector-pluvial-del-r-o-rabanillo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-eg-politica-en-marcha-la-construcci-n-del-colector-pluvial-del-r-o-rabanillo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-congreso-gastar-15-millones-por-reformas-a-la-ley-org-nica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/091111-vl-politica-congreso-gastar-15-millones-por-reformas-a-la-ley-org-nica.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/pol102.php
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/pol204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inician obras para el colector pluvial del río Rabanillo 
Con una inversión de 84.5 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle encabezó ayer la ceremonia de 
inicio de la construcción del Colector Pluvial del Arroyo ―Rabanillo‖, que resolverá el problema de inundaciones 
que han afectado por más de una década a familias de los municipios de Cuautlancingo, Cholula y ciudad de 
Puebla. La obra beneficiará a medio millón de habitantes de los citados municipios y que fue calificada por el 
mandatario estatal como un ejemplo de la coordinación entre los distintos niveles de gobierno. (Martin 

Hernandez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/pue104.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Asegura Puebla 56 mil millones de pesos de los recursos federales para 2012, según Juan 
Carlos Lastiri 

A menos de siete días de que se venza el plazo para aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación 2012, 
Puebla tiene asegurada la asignación de 56 mil millones de pesos, de acuerdo con el secretario de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Juan Carlos Lastiri Quirós. El monto está 21 puntos 
porcentuales arriba de los 46 mil millones de pesos que propuso la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) para el estado en el proyecto que turnó al Congreso de la Unión en septiembre. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Asegura RMV que continuará la depuración de las policías 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, consideró que es necesario continuar con la depuración de 
los cuerpos policiacos a través de la aplicación de evaluaciones de control de confianza, ante la filtración de la 

delincuencia organizada en las esferas de protección ciudadana. Asimismo, el mandatario indicó que la entidad se 
ha mantenido con índices bajos de inseguridad, debido a las acciones realizadas en los principales puntos 
fronterizos con otros estados como Veracruz, Morelos, estado de México, Oaxaca y Guerrero. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/edu408.php  

 

 
 

MILENIO  

 El SNTE reconoce la calidad del curso de inglés para maestros 
Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, secretarios generales de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), respectivamente, recorrieron las instalaciones del Centro de Autoacceso 
para el Aprendizaje de las Lenguas Extranjeras (CAALE), donde sus agremiados toman clases de inglés, luego del 

convenio de capacitación SEP-BUAP. Al ser recibidos por el director de Comunicación Institucional, Jorge David 
Cortés Moreno y el director de la Facultad de Lenguas, Santiago Aguilar Márquez, los líderes sindicales observaron 
el desarrollo de las clases y la tecnología que se aplica para el aprendizaje del inglés. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9058609  
 

MILENIO  

 Inicia RMV construcción de un colector en el Rabanillo 
En sólo dos meses, antes del primer informe de gobierno de Rafael Moreno Valle, quedará concluido el Colector 
Pluvial del río Rabanillo, obra que contará con inversión tripartita de 84.5 millones de pesos y que es considerada 

de ―gran complejidad técnica‖, refirió el mandatario. De esta forma se busca resolver los problemas de inundación 
por el desbordamiento del torrente que se presenta durante la temporada de lluvias sobre el Bulevar Forjadores y 
que afectan a varias viviendas de los municipios de Cuautlancingo, San Pedro Cholula y la ciudad de Puebla. ―En 
nueve meses se está haciendo lo que no había podido hacer ninguna administración en los últimos diez años‖, 
destacó durante la puesta en marcha del proyecto que beneficiará a medio millón de habitantes. (Tonatiuh 
Avelino)  

http://impreso.milenio.com/node/9058652  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/pue104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/edu408.php
http://impreso.milenio.com/node/9058609
http://impreso.milenio.com/node/9058652
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MILENIO  

 “No hay problema en reabrir cuentas públicas marinistas” 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, afirmó que sin importar que se reabran o no las 
cuentas públicas del ex gobernador Mario Marín Torres, los ex funcionarios que hayan incurrido en alguna 
irregularidad deberán enfrentar las sanciones correspondientes. ―En el caso de que se reabran las cuentas 
públicas, yo no le veo mayor problema‖, respondió a pregunta expresa sobre el tema, pero indicó que 
corresponderá a los diputados locales evaluar si existe alguna solicitud en específico. En entrevista, sostuvo que 
es falsa la idea de que no existe ningún tipo de responsabilidad por parte de los servidores públicos una vez que 

se aprobaron sus cuentas públicas. (Tonatiuh Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9058636  
MILENIO  

 Diputados ya analizan la iniciativa correcta 
Tras la confusión que se dio en la entrega de la iniciativa que envió el gobernador, Rafael Moreno Valle sobre la 
conmutación de sanción, los diputados ya cuentan con la propuesta correcta la cual se analizará en la Comisión de 

Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales. De acuerdo con los diputados Juan Carlos Espina von Roerich y 
Antonio Gali López, la propuesta del gobernador para modificar el Código de Defensa Social, en el cual se evita la 
pena corporal por un tratamiento médico psicológico para las mujeres que decidan interrumpir el embarazo, ya 
está en poder de los 41 integrantes de la LVIII Legislatura. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9058577  

 

 
 
OPINION 

 Pide Iván Galindo frenar la Ley de Ingresos 2012 del ayuntamiento 

Es necesario que el Congreso del Estado frene la Ley de Ingresos que se aprobó por mayoría en el cabildo del 
ayuntamiento de Puebla, el cual de quedarse así, perjudicará los bolsillos de los capitalinos. Así lo declaró el 
secretario General del PRI en el municipio de Puebla, Iván Galindo Castillejos, quien lamentó que la aplanadora 
panista en el ayuntamiento, haya decidido avalar un proyecto que aumenta el precio de los impuestos, además de 
crear nuevos gravámenes.  Por lo anterior, consideró necesario contar con el respaldo de los diputados del PRI, 
para evitar que en el Poder Legislativo se apruebe incrementar el costo de los impuestos que actualmente se 
cobran en la capital poblana. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51636  
 
OPINION 

 Reta Zavala a los aspirantes al Senado a una consulta ciudadana 
El aspirante al senado de la República, Javier López Zavala, retó al resto de aspirantes por la misma posición, a 
someterse a una consulta ciudadana para demostrar que priísta tiene mejor estructura en todo el estado. Cabe 
recordar que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, aprobó que sea a Asamblea de Delegados el método 
para elegir a los candidatos a diputados y senadores; mientras que para el abanderado a la Presidencia de 
México, se aplicará una Consulta a la Ciudadanía. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51622  
 
OPINION 

 Amarran diputados $ 56 mil millones para Puebla 
Un total de 56 mil millones de pesos ya tiene amarrados el estado de Puebla para el ejercicio fiscal 2012, informó 
el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós. En rueda de prensa, el 
también diputado federal por el instituto tricolor, argumentó que la bancada tiene otros ochos días para alcanzar 

mayores recursos públicos; por lo tanto, pidió al gobernador que el dinero que se logre para la entidad, no se 
utilice para comprar conciencias el otro año, cuando se renovarán legislaturas, senadurías y la Presidencia de 
México. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51621  
 

 
 

http://impreso.milenio.com/node/9058636
http://impreso.milenio.com/node/9058577
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51636
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51622
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51621
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 09 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 16 

E-CONSULTA 
 Cae presunto asesino de taxistas y desata protestas en el gremio 

Después de ser detenido el año pasado por asaltar y encajuelar a un taxista, Marco del Callejo Pérez Salazar 
estuvo encarcelado 10 meses, pagó una fianza de 290 mil pesos para recuperar su libertad, cambió su nombre 

por Juan Carlos Fuentes García y este martes en la madrugada volvió a ser capturado por policías municipales de 
Juan C. Bonilla por asesinar de un balazo a un chofer de Taxi Téllez. El 15 de septiembre de 2010, Del Callejo 
Pérez Salazar abordó un vehículo de alquiler y amagó al conductor con una arma .38 especial en un 
fraccionamiento de Coronango, donde lo obligó a entrar a la cajuela de la unidad. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21031:cae-presunto-asesino-de-taxistas-

y-desata-protestas-en-el-gremio&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Niega director del Cereso de Cholula hacer negocio con los internos 
El director del Centro de Reinserción Social de este municipio, Jorge Daniel Martínez Casco, negó que existan 

cobros por visita íntima, venta de actas de concubinato, restricción de ingreso de comida y visitas familiares, así 
como la prohibición de juegos como el ajedrez y otros abusos, de los cuales se quejaron familiares de internos. En 
entrevista, Martínez Casco mencionó que ―esa es noticia de la anterior administración en donde se hacía mención 
que había cuotas por la visita íntima y por algunos giros que existen al interior del Cereso‖. (Jorge Barrientos)   
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1473:niega-director-del-
cereso-de-cholula-hacer-negocio-con-los-internos&Itemid=353  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Revisión de cuentas marinistas no exime a nadie: SGG 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que la revisión de las cuentas públicas 
marinistas no eximen de su responsabilidad a los funcionarios que ya salieron o que están en los cargos públicos. 
 Dijo que no hay que malentender la situación, debido a que muchos piensan que como la cuenta se aprobó, ya no 
hay responsabilidad. ―Eso no es cierto, lo que pasa es que se aprueba el ejercicio y los gastos que se llevaron a 
cabo durante las administraciones, pero eso no quiere decir que no haya responsabilidad respecto al uso o las 
acciones que se llevaron a cabo con esos recursos‖, explicó. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/revision-de-cuentas-marinistas-no-exime-nadie-sgg   

 
IMAGEN POBLANA  

 Ahorra Secretaría de Administración 300 millones 

Rafael Moreno Valle tendrá que enfrentar ya sólo 500 millones de los 800 millones del déficit correspondiente a 
participaciones. El trabajo del secretario de Administración Cabalán Macari Álvaro consiguió ahorros por 300 
millones de pesos. Desde mediados de este año, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que la crisis 
económica internacional perjudicaría las finanzas nacionales y en consecuencia la recepción de recursos en 
estados y municipios. En fechas más recientes, el mandatario anunció que las participaciones cayeron en 800 
millones de pesos, lo que implicó recortes en el gobierno del estado y en los municipios que recibe un 20 % de los 

fondos de dichas partidas. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/ahorra-secretaria-de-administracion-300-millones-0  
 
IMAGEN POBLANA  

 Respalda Manzanilla suavizar penas por aborto 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, defendió la propuesta del gobernador Rafael Moreno 

Valle que busca reformar la pena que se imponga a las mujeres que aborten. Dijo que el mandarlas al psicólogo 
como lo propone el gobernador y no a la cárcel, es una acto muy humano. ―Yo estoy en favor de que se cambie la 
pena existente por un acto más humano, porque el problema que tienen las mujeres es que cuando se les da una 
pena carcelaria, en la mayoría de los casos empeoran‖. (Redacción)   

http://www.imagenpoblana.com/2011/respalda-manzanilla-suavizar-penas-por-aborto  
 

 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21031:cae-presunto-asesino-de-taxistas-y-desata-protestas-en-el-gremio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21031:cae-presunto-asesino-de-taxistas-y-desata-protestas-en-el-gremio&Itemid=332
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1473:niega-director-del-cereso-de-cholula-hacer-negocio-con-los-internos&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=1473:niega-director-del-cereso-de-cholula-hacer-negocio-con-los-internos&Itemid=353
http://www.imagenpoblana.com/2011/revision-de-cuentas-marinistas-no-exime-nadie-sgg
http://www.imagenpoblana.com/2011/ahorra-secretaria-de-administracion-300-millones-0
http://www.imagenpoblana.com/2011/respalda-manzanilla-suavizar-penas-por-aborto
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 TEEP sanciona a MC, PVEM, PRD y Panal 
Por incurrir en irregularidades en sus informes de actividades ordinarias 2009, los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD), Nueva Alianza (Panal), Verde Ecologista de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano (MC), 
fueron sancionados económicamente por el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP). Entrevistado al 
término de la sesión, el presidente del TEEP, Antonio Oropeza Barbosa, indicó que el antes Partido Convergencia 

(PC) fue sancionado con 62 mil 340 pesos (mil 200 días de salario mínimo) por haber cometido irregularidades y 
por haber reincidido en las mismas. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--TEEP-sanciona-a-MC,-PVEM,-

PRD-y-Panal&id_noticia=39980  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla tendrá presupuesto superior a los 56 mmdp: Lastiri 
Derivado de las modificaciones que le han hecho los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) al Presupuesto de Egresos de la Federación, Puebla logrará tener un presupuesto base para el próximo año 
de más de 56 mil millones de pesos, cerca de 3 mil millones de pesos más que el de este año. Así lo dio a conocer 

el diputado federal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, tras informar que si el presupuesto es aprobado como se 
los envió el 8 de septiembre el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa,  Puebla se vería sumamente 
afectado en materia de recursos. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-tendr%E1-presupuesto-
superior-a-los-56-mmdp:-Lastiri&id_noticia=39973  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Taxistas de Puebla hacen plantón para pedir castigo a asesino de un chofer 
Ante la ola de asesinatos de taxistas, los integrantes del gremio se plantaron frente al Ministerio Público de San 
Pedro Cholula, donde se encuentra detenido  Juan Carlos Fuentes García, de 26 años, quien declaró ante las 
autoridades haber participado con dos cómplices en el asesinato de un taxista de la central Angelópolis. La 
manifestación provocó un caos en el periférico y bulevar Forjadores. Juan Carlos Fuentes García fue detenido esta 
madrugada, luego de que tiraran el cadáver de su última víctima, José Noé Carrera Peña, conductor del sitio Taxi 

Téllez.  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19418:taxistas&Itemid=125  
 

PUEBLA ONLINE 

 Panal, PRD, PVEM y ex Convergencia multados por irregularidades en gastos de 2009 
El Tribunal Electoral del Estado (TEE) sancionó a los partidos PRD, Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano y PVEM, 
con un monto de global de 155 mil pesos,  por irregularidades detectadas en sus actividades correspondientes al 
año 2009, dio a conocer el presidente del órgano colegiado, Antonio Oropeza Barbosa. En entrevista posterior a la 
sesión del TEE, explicó que el partido con la sanción más alta fue Movimiento Ciudadano antes Convergencia, que 
deberá pagar mil 200 días de salario mínimo, equivalente a 62 mil pesos, por anomalías en los informes de 

actividades y acceso equitativo a los medios de comunicación. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19415:panal-prd-pvem-y-ex-
convergencia-multados-por-irregularidades-en-gastos-de-2009&Itemid=127  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Cotoñeto no quiere la dirigencia estatal del PRD, quiere una diputación federal  
Después de confirmar que la corriente Nueva Izquierda (NI) mantiene el control del PRD en el estado, el actual 
diputado local del sol azteca, Erick Cotoñeto Carmona, informó que no buscará la dirigencia estatal de su partido 
ya que se enfocará a buscar una diputación federal en el próximo proceso electoral. Agregó que ya está 
trabajando por el distrito de Zacapoaxtla, aunque tampoco descartó concluir los tres años de la diputación local 
para después pensar en su futuro político. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cotoneto-no-quiere-la-dirigencia-estatal-del-

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--TEEP-sanciona-a-MC,-PVEM,-PRD-y-Panal&id_noticia=39980
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--TEEP-sanciona-a-MC,-PVEM,-PRD-y-Panal&id_noticia=39980
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-tendr%E1-presupuesto-superior-a-los-56-mmdp:-Lastiri&id_noticia=39973
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-tendr%E1-presupuesto-superior-a-los-56-mmdp:-Lastiri&id_noticia=39973
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19418:taxistas&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19415:panal-prd-pvem-y-ex-convergencia-multados-por-irregularidades-en-gastos-de-2009&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19415:panal-prd-pvem-y-ex-convergencia-multados-por-irregularidades-en-gastos-de-2009&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cotoneto-no-quiere-la-dirigencia-estatal-del-PRD,-quiere-una-diputacion-federal-&id=23864
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 09 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 18 

PRD,-quiere-una-diputacion-federal-&id=23864  

 
RETO DIARIO 

 Asegura Puebla 56 mmdp que no deben usarse para comprar conciencias: PRI   
El presupuesto histórico que manejara el próximo año el gobierno del estado debe utilizarse para el desarrollo de 
la entidad y no para comprar conciencias en la elección del 2012, advirtió el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, al tiempo de anunciar que ya se tienen asegurados más de 56 mil millones de pesos para el nuevo 

ejercicio fiscal. Explicó, en conferencia de prensa, que los legisladores aún tienen tiempo (una semana) para 

alcanzar mayores recursos que beneficien a los poblanos. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-Puebla-56-mmdp-que-no-deben-
usarse-para-comprar-conciencias:-PRI-&id=23862  
 
RETO DIARIO 

 Inicia RMV construcción de colector Rabanillo  
Problemas comunes requieren de soluciones compartidas, aseveró el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, al dar el banderazo de inicio a la construcción del colector del Río Rabanillo en el que se invertirán recursos 

del orden de 84 millones de pesos. Los municipios no habrían podido realizar esta obra por si solos, resaltó el 
mandatario al insistir en que solo mediante la suma de esfuerzos entre autoridades de los tres niveles de gobierno 
pueden realizarse obras de relevancia y alto impacto a la población. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-RMV-construccion-de-colector-
Rabanillo-&id=23869  

 
 

RETO DIARIO 

 Combate al crimen organizado sin violar derechos humanos: RMV 
Sin violar las garantías individuales en Puebla habrá un combate frontal y firme contra la delincuencia organizada, 

sentenció el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, durante el inicio de la Segunda Jornada Estatal 
sobre Derechos Humanos y Prevención del Delito. En el Centro de Convenciones, acompañado del Subprocurador 
General de la República, Juan de Dios Castro, el jefe del ejecutivo estatal aseveró que Puebla se mantendrá como 
uno de los estados más seguros del país y con pleno respeto a los derechos humanos. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Combate-al-crimen-organizado-sin-violar-
derechos-humanos:-RMV&id=23868  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Inicia RMV Construcción de Colector Rabanillo 
Problemas comunes requieren de soluciones compartidas, aseveró el gobernador Rafael Moreno Valle al dar el 
banderazo de inicio a la construcción del colector del Río Rabanillo en el que se invertirán recursos del orden de 
84 millones de pesos. Los municipios no habrían podido realizar esta obra por si solos, resaltó el mandatario al 

insistir en que solo mediante la suma de esfuerzos entre autoridades de los tres niveles de gobierno pueden 
realizarse obras de relevancia y alto impacto a la población. (Hugo Sánchez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-rmv-construccion-de-colector-rabanillo/  

 
 
CINCO RADIO 

 Entrega DIF Apoyos Alimentarios y Aparatos Ortopédicos en la Sierra Norte 
En gira por la Sierra Norte del Estado, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, ratificó su compromiso con los grupos vulnerables del estado, al poner en marcha la entrega de 

más de mil 800 apoyos alimentarios, así como la operación de 3 desayunadores escolares, 2 Centros de 
Capacitación y Desarrollo (CECADEs), una Unidad Básica de Rehabilitación (UBR), además de la entrega de 14 
sillas de ruedas y aparatos ortopédicos en beneficio de habitantes de la Delegación de Tetela de Ocampo. En el 
municipio de Zongozotla, Alonso de Moreno Valle reinauguró el desayunador de la Primaria Gregorio Torres 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cotoneto-no-quiere-la-dirigencia-estatal-del-PRD,-quiere-una-diputacion-federal-&id=23864
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-Puebla-56-mmdp-que-no-deben-usarse-para-comprar-conciencias:-PRI-&id=23862
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-Puebla-56-mmdp-que-no-deben-usarse-para-comprar-conciencias:-PRI-&id=23862
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-RMV-construccion-de-colector-Rabanillo-&id=23869
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-RMV-construccion-de-colector-Rabanillo-&id=23869
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Combate-al-crimen-organizado-sin-violar-derechos-humanos:-RMV&id=23868
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Combate-al-crimen-organizado-sin-violar-derechos-humanos:-RMV&id=23868
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-rmv-construccion-de-colector-rabanillo/
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Quintero, el cual beneficiará a más de 200 menores quienes diariamente contarán con un desayuno caliente, y 
puso en marcha un CECADE, gracias al cual 150 mujeres y hombres de la comunidad podrán capacitarse en 
carreras técnicas como corte y confección, cocina y repostería, cultora de belleza, así como computación. 
(Redacción)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/martha-erika-alonso-de-moreno-valle-entrega-programas-alimentarios-y-
aparatos-ortopedicos-en-la-sierra-norte/  
  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Frena Capitolio plan contra armas: Holder 

Al comparecer ante el Comité Judicial del Senado, el procurador de EU, planteó superar el furor político que 
generó la fallida operación Rápido y furioso con el fin de combatir el flujo de armas estadounidenses hacia los 
grupos mexicanos del crimen organizado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Coahuila: halla SHCP nuevas anomalías 
Integran nueva denuncia que se interpondrá en la PGR. Planea gobierno local elevar de 1% a 3% impuesto a 

nóminas, para pagar deuda. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Derrochan millones en campañas michoacanas 
Los candidatos de PRI, PAN y PRD a la gubernatura cuentan con un tope de 39 millones de pesos; sin embargo en 
las campañas los tres usan helicópteros para trasladarse y vehículos de lujo, además, contratan grupos famosos 
para sus actos, aparecen en tv y pagan espectaculares. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Usaré a Kaibiles contra narcos: Presidente electo de Guatemala 

El general retirado Otto Pérez Molina dice a EL UNIVERSAL que unidades del ejército de su país tendrán más 

actividad en la batalla contra cárteles mexicanos. Añade que demandará mayor ayuda financiera de Estados 
Unidos para combatir al crimen organizado en Centroamérica. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
En Puebla, la tempestad acecha 
La posibilidad de que en 2012 el candidato de la izquierda sea Andrés Manuel López Obrador, y la candidata de 

la derecha sea Josefina Vázquez Mota, representa un escenario sumamente factible. 
Esos dos nombres en las boletas electorales, prácticamente le resolverían al gobernador poblano el conflicto 
que hoy debe quitarle el sueño, y que consiste en la presencia de Marcelo Ebrard y Ernesto Cordero en las 
candidaturas del PRD y el PAN, respectivamente. 
Sin estos dos personajes en la contienda, la decisión de Moreno Valle sería de manera natural la de favorecer 
de manera rotunda a Enrique Peña Nieto. 
No se necesita ser sabio para vaticinar que la presencia de Andrés Manuel y Josefina en la elección, implicarían 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/martha-erika-alonso-de-moreno-valle-entrega-programas-alimentarios-y-aparatos-ortopedicos-en-la-sierra-norte/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/martha-erika-alonso-de-moreno-valle-entrega-programas-alimentarios-y-aparatos-ortopedicos-en-la-sierra-norte/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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que la jefa política de nuestro gobernador gire el timón en favor del abanderado priista. 
Para nadie son secretos las añejas diferencias de López Obrador y Vázquez Mota con la Gordillo. 
Si a ese punto sumamos los compromisos morenovallistas con las dos televisoras nacionales, las cuales 
mantienen una clara preferencia hacia el vástago del grupo Atlacomulco, podemos entender por dónde se 

moverán las estructuras estatales en la campaña presidencial.  
Sin duda, este escenario mitigaría los dolores de cabeza morenovallistas en los tiempos electorales, con un 
―pequeño‖ problema de por medio: ¿qué pasaría si gana alguno de los otros dos? 
Viendo lo que está a punto de pasar en Michoacán, en donde el dinero está a punto de lograr que la hermana 
del presidente Calderón gane la contienda, me queda claro que la moneda está en el aire. 

Ahora bien, ¿qué pasa si el candidato azul es Ernesto Cordero y el del Sol Azteca es Ebrard? 

Ahí sí amarran al gobernador. 
Por un lado, el presidente Calderón exigirá a sus gobernadores panistas resultados, Marcelo le pedirá el pago 
de facturas a Moreno Valle, mientras que la maestra utilizará sus dotes de gran equilibrista para evitar una 
caída mortal. 
Y al final de la historia, el gobernador aliancista puede quedar como el cohetero, víctima de su maquiavélico 
juego político. 
De momento, no nos queda otra que esperar. 

Pero la tempestad acecha. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=695 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El Panal encarece sus favores 

El Partido Nueva Alianza (Panal) ha encarecido mucho el precio de ir en una posible coalición con el PRI, y una 
de las entidades que se puede ver más afectada en caso de que se concrete la tan traída y llevada unión es 
Puebla. 

El partido magisterial, consciente de que cuenta con el apoyo de su líder la maestra Elba Esther Gordillo, así 
como del gobernador del Rafael Moreno Valle Rosas, ―nada más‖ ha pedido una de las dos posiciones para el 
Senado de la República y cuatro de los 16 distritos que estarán en juego el próximo año en la entidad. 
El primer lugar de la lista de candidatos al Senado de la República para Nueva Alianza no elimina del escenario 
al rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
En donde se complican las cosas es en los distritos del interior del estado, ya que Nueva Alianza pide para sus 
candidatos los distritos 2 con cabecera en Zacatlán, 4 con cabecera en Zacapoxtla, 10 con cabecera en Cholula, 

y el 15 con cabecera en Tehuacán. También ha trascendido que podría intercambiar el distrito 2 de Zacatlán, 
por el 7 con cabecera en Tepeaca. 
Nueva Alianza quiere como candidato en distrito 4 al actual diputado local Hugo Alejo Domínguez, uno de los 

consentidos de la maestra Elba Esther. 
Para el 10 con cabecera en Cholula, Nueva Alianza tiene en la mira a Víctor Hugo Islas Hernández, cuyo sobrino 
Gerardo Islas Maldonado es actualmente el dirigente estatal del partido magisterial. 

Para el distrito 7 con cabecera en Tepeaca, la propuesta es abanderar al maestro Eric Lara, líder de la sección 
23 del SNTE; en tanto que para Tehuacán la propuesta sería otro exdirigente sindical, Jorge Rodríguez. 
Nueva Alianza le puso un precio muy alto a su cariño, y ahora habrá que ver si el PRI está dispuesto a pagar el 
precio, aunque el partido magisterial tiene muy bien ubicados los sitios en los cuales puede alzarse con el 
triunfo en la elección. 
Una ventaja más es que los candidatos de Nueva Alianza podrán contar con el apoyo del gobernador Moreno 
Valle, quien por ningún motivo le jugaría las contras a su madrina política. 

Se quedará el PRI sin diputados locales 
El PRI prácticamente estrenará bancada el próximo año, en caso de que se concrete la salida de varios 
miembros de la actual Legislatura local, como todo parece que así será. 

Incluso el PRI está en el dilema de tener que buscar a un nuevo coordinador y, por ende, nuevo líder del 
Congreso local, si se concreta la salida de José Luis Márquez Martínez, quien ha realizado una excelente labor al 
frente de la bancada tricolor, consolidándose como el principal interlocutor entre el priismo local y el 
gobernador Moreno Valle. 

Márquez es visto como el candidato más viable para encabezar al PRI por el distrito 2 con cabecera en 
Zacatlán, aunque su salida sería un duro revés para el tricolor, quien perdería a su interlocutor de lujo. 
El problema es que no sólo podría salir José Luis Márquez de la diputación local, también su más viable sucesor 
Filiberto Guevara, quien sería candidato por Izúcar de Matamoros. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=695
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También están en la lista de posibles candidatos Edgar Salomón Escorza, por San Martín Texmelucan; Jesús 
Morales Flores, por Ciudad Serdán; Enrique Doger Guerrero, por Puebla capital; Víctor Hugo Islas Hernández, 
por Cholula, y tal vez David Huerta por Tepeaca, es decir, la bancada tricolor se quedaría más flaca que nunca. 
La comida con Josefina 

Será el próximo martes 15 de noviembre cuando esté en Puebla la aspirante panista a la Presidencia de la 
República y diputada federal con licencia, Josefina Vázquez Mota. 
Dentro de su gira de trabajo y encuentro con la militancia, Vázquez Mota tendrá una comida en el Club de 
Empresarios de Puebla que preside Antonio Yitani Maccise. 
Ahí, Vázquez Mota se podrá mover a sus anchas y por supuesto contará con un gran auditorio, ya que es una 

de las favoritas en la contienda por la candidatura del PAN a la Presidencia de la República. 

Josefina Vázquez Mota sabe que Puebla es uno de sus baluartes, y aunque la elección del candidato del PAN se 
realizará en consulta sólo entre militantes y adherentes, es un hecho que en la entidad se sentirá como en 
casa.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=694 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Y Xicotepec de Juárez? 
¿Se habrá dado cuenta el amigo lector que tras la llegada a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado 

(SSP), de don Ardelio Vargas Fosado, el municipio de Xicotepec de Juárez, de donde es oriundo y vecino, no ha 
dado una sola nota roja? 
Los motivos podrían ser varios, primero que don Ardelio haya ordenado que no se maneje una sola información 
sobre la seguridad que prevalece en su municipio, o que en realidad se hayan controlado las actividades 

delictivas, desde los ―levantones‖, asaltos en carretera, homicidios y otros delitos que se dieron —o se 
informaron— antes de que el señor Vargas Fosado haya arribado a la Secretaría de Seguridad. 
Extraña de sobremanera que los municipios que colindan con Xicotepec de Juárez, entre estos Huauchinango, 

se den informes continuos sobre hechos de violencia y que en Xicotepec todo haya quedado en paz. 
Un servidor no piensa que esté mal que la seguridad llegue a un municipio, sólo que es extraño. 
Ni una mención sobre la presencia del crimen organizado 
Y le comentó que se antoja a extraño porque el 12 de octubre pasado, el periódico La Nota Roja de México, en 
su página de ―Policía‖, informó de un tiroteo como consecuencia de un ―intento de levantón‖, ocurrió en la 
colonia La Minerva, donde un grupo armado intentó llevarse a un sujeto apodado ―El Cory‖, presunto vendedor 
de droga, para matarlo. 

Los cinco delincuentes antes de ser detenidos abrieron dispararon armas de asalto contra elementos de la 
Policía Municipal, hiriendo en el cuello a uno de los uniformados, luego se dijo que los detenidos provenían de 
una cédula criminal provenientes de San Luis Potosí, Puebla y Chihuahua para ―abrir plaza‖. 

Se dijo que los detenidos fueron: Julio Noe Almaguer de la Cerda, de 19 años de edad, alias ―El Sherk‖, con 
cargo de ―comandante estaca‖; además de los presuntos sicarios: Juan Alberto Márquez alias ―El Mulato‖, de 
19 años de edad; Agustín Montalvo Juárez, alias ―El Guty‖; Arturo Gutiérrez Santos, alias ―El Charro‖, de 19 y 

Hugo Cruz Bautista de 27, alias ―El Chihuas‖. 
El mismo informativo dijo que el secretario de Seguridad Pública de Pachuca Hidalgo, Damian Canales Mena, 
dijo que los detenidos procedían de Real de 14, San Luis Potosí, Xicotepec de Juárez, Puebla y Cuauhtémoc 
Chihuahua; en tanto que el menor era vecino de la colonia El Tezontle en Pachuca. 
La intención de los sicarios era secuestrar a varios ―narcomenudistas‖ para obligarlos a que trabajaran con ellos 
y, si no aceptaban, la orden era ejecutarlos. 
En Puebla nunca se dijo que un oriundo de Xicotepec de Juárez era sicario del crimen organizado. 

Más casos ocultos en Xicotepec 
El 15 de Julio del 2011, ocurrió otro hecho que fue minimizado a los medios de comunicación poblanos. 
Cuatro hombres armados con rifles de asalto, que se movilizaban en una camioneta de lujo, dispararon contra 

elementos de la Policía Municipal de Xicotepec, hiriendo a los uniformados Mateo López Vargas y Pedro Vargas 
Rosas, para luego darse a la fuga con rumbo desconocido, pese a que en la zona se implementó un operativo 
donde participó la Policía Municipal, la del Estado, la Ministerial e incluso la Federal. 
Los uniformados atendían una llamada de auxilio por un asalto a la tienda La Perlita, y se encontraron con la 

camioneta de lujo con sus cuatro ocupantes, les ordenaron que se detuvieran para ser revisados y estos 
sacaron armas de asalto y les dispararon para luego retirarse del lugar. 
Nada de los vehículos de lujo asegurados en Xicotepec 
Y por si fuera poco, tampoco ha sido informado el resultado de la detención de tres sospechosos detenidos con 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=694
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seis vehículos de lujo, con placas de Puebla, pero con documentos apócrifos y que incluso en uno de estos 
guardaban una bolsa con proyectiles de arma de fuego y la otra con dinero en efectivo, 95 mil pesos. 
De estos hechos, a los que Intolerancia Diario les ha dado seguimiento, sólo existen dos informes: 
El primero es el de la Policía del estado que detuvo a Enrique Hernández Maldonado, Abundio Ortiz Leyva y 

Gerardo Martín Silva, exelemento de la Policía Federal de Caminos. Estos tres hombres estaban en posesión de 
seis vehículos de lujo, entre los que destacan: Chevrolet tipo Cheyenne color gris modelo 2009, con placas 
SJ36758 del estado de Puebla; Chrevrolet tipo Avalanche color blanco modelo 2009, con placas SJ13297 del 
estado de Puebla; General Motors tipo Hummer H3 color blanco modelo 2007, con placas TWW 2018 del estado 
de Puebla. 

El segundo informe fue el de la PGR, que sólo consignó a Enrique Hernández Maldonado por la portación de 

cartuchos, pero no se dijo nada ni de los vehículos o del dinero. 
¿Quién anda ahí? 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=696 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Nada es casualidad 

No entiendo por qué a los políticos les gusta tratarnos como idiotas, o de plano a nosotros ya nos acomodó 
fingir que lo somos. Bien dicen que en política nada es casualidad, aunque ahora los diputados locales del 
Partido Nueva Alianza intenten hacernos creer lo contrario. 
Con la llegada del nuevo dirigente estatal Gerardo Islas, y el boom mediático que implica cualquier cambio en 
la política local, los legisladores panalistas dijeron ―ahora es cuando‖ y quisieron aprovechar sus 5 minutos de 

fama. 
Los tres representantes en el Congreso del estado del Panal —Héctor Alonso Granados, Julio Lorenzini y 

Guillermo Aréchiga— decidieron realizar su primer informe de actividades legislativas antes de cumplir el año 
en la curul. 
Con el pretexto de que la Ley Orgánica del Congreso establece que los diputados deberán dar a conocer su 
trabajo legislativo como parte de sus obligaciones una vez al año, sin establecer tiempos, pues nuestros 
personajes sólo y específicamente en ―cumplimiento a su deber‖ acatan el reglamento. 
Hoy el Centro de Convenciones se convertirá en la sede del primer informe de labores del presidente de la Gran 

Comisión del Congreso, Guillermo Aréchiga, anunciada desde hace unos días con bombo y platillo por el propio 
diputado. 
Pese a la insistencia del legislador de que el acto no tiene nada que ver con sus posibles aspiraciones de 
convertirse en ―chapulín‖ (desea ser senador), y que todos los gastos del acto fueron pagados con el sudor de 
su frente, pues nadie le cree. 

Y que me dice del señor Lorenzini, quien luego del ―supuesto éxito‖ en su informe de labores, aceptó que 
quiere convertirse en presidente municipal de San Pedro Cholula. ¿Pues que no acaba de llegar a la curul? ¿Es 

decir que todo lo que haga de aquí en adelante será para logra su objetivo? ¡Qué cinismo! 
Y bueno, de Héctor Alonso mejor ni hablamos. (nota: en su informe olvidó incluir el apartado ―técnicas para 
golpear a reporteros gráficos‖). 
Para variar, ninguno de estos tres legisladores (y puedo casi asegurarle que ninguno de los 38 restantes) 
piensa en los ciudadanos que depositaron su confianza en ellos y los llevaron al triunfo. 
Deberían preguntarle a su electorado si verdaderamente les interesa saber sobre sus entregas de juguetes el 
día del niño, de licuadoras o tostadores el 10 de mayo. O de los escasas visitas (si es que las hay) a sus 

respectivos distritos llenas de promesas de pavimentación de calles, alumbrado público o generación de 
empleos. 
Tengan un poco de vergüenza, por favor. 
Para nadie es un secreto que los diputados locales no tienen mucho que informar, pues la mayor parte de las 

iniciativas y reformas presentadas han sido por parte del Ejecutivo, quien no solamente es su amo y señor sino 
que además tiene mayor experiencia en el ramo que los 41 legisladores juntos. 

Hasta parece burla. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=693 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=696
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=693
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Flor Imperial: 5 tras el Senado en el PRI  
La caballada tricolor rumbo al Senado luce gorda y resplandeciente frente a la raquítica escuadra albiazul. 
El PRI tiene cinco aspirantes de gran nivel. A los mejor posicionados en las encuestas —Enrique Doger, 

Blanca Alcalá y Javier López Zavala— se suman Enrique Agüera y Guillermo Aréchiga, quien rinde hoy su 
primer informe de labores para presumir una conducción correcta de la Gran Comisión en la Legislatura de la 
Transición. El rector de la BUAP, recuperado políticamente tras un difícil 2010, puede tener un grandioso 
2012 si consolida el interés que ha levantado en los círculos nacionales del tricolor. Fernando Morales Martínez 
aspira a ocupar el sitio que su papá dejará en la Cámara Alta, y aunque no tiene un gran posicionamiento sí 

tiene mucho dinero y padrinazgo de Manlio Fabio Beltrones. Lo comparte con Juan Carlos Natale, quien se 

sueña también ingresando al Senado por la vía de la coalición con el Verde. Ninguno de los suspirantes, sin 
embargo, tiene la llave del futuro en sus manos porque el único que palomeará la lista de candidatos es 
Enrique Peña Nieto. 
Hasta ahora es un misterio lo que quiere Peña Nieto de Puebla y cómo ve a los suspirantes locales. El 
abandono a la entidad por parte del CEN tricolor es más que evidente: en sus ocho meses como dirigente 
nacional Humberto Moreira no tuvo interés en hacer una gira por la entidad. No lo hizo cuando estaba en su 
mejor momento, y ahora que se acerca a la cárcel tampoco lo hará. La designación de Aguilar Padilla como 

delegado regional fue más bien una mala broma. El delegado Don Nadie llegado de Veracruz no tiene peso ni 
interlocución. Y el único operador de peso hizo una visita fast track fue Ricardo Aguilar, uno de los ojos y 
oídos más confiables para el exgobernador mexiquense. 
Peña Nieto sabe que tiene juego libre en Puebla ya que no debe ceder ni negociar candidaturas con un 
virrey local porque el PRI no tiene el gobierno estatal. En cualquier caso, Moreno Valle podrá vetar a algún 
suspirante, pero tampoco tendrá la influencia suficiente para designar. Si el Gel Boy tiene juego libre tres 

lógicas dominarán la designación de candidatos al Senado: las coaliciones posibles con aliados eventuales 

como el Panal y el Verde. Dos, el posicionamiento en las encuestas. Y tres, la teoría de la 
resbaladilla: serán candidatos aquellos que tengan menos susceptibilidades al ataque del escándalo 
mediático. Las tres se traslapan y pueden producir sorpresas. 
Las encuestas señalan claramente a los cuatro mejor posicionados: Alcalá, Doger, Agüera y Zavala. La 
alcaldesa, sin embargo, tiene un clóset lleno de cadáveres que la acompañará a lo largo del 2012 puesto 
que su última cuenta pública no ha sido, ni será aprobada en un corto plazo. Si los rumores palaciegos son 

ciertos, Hernández Quintana dejó preparado un pliego de cargos por alrededor de 500 millones de pesos 
que el próximo auditor se encargará de aplicar. Su presencia en la boletas sería inviable si al mismo tiempo 
debe defender sus actos administrativos y su nombre por acusaciones de corrupción en las que se vio 
beneficiada su familia. La teoría de la resbaladilla la inhabilita completamente. 
De acuerdo con esta lógica la lista se reduce a Agüera, Doger y Zavala. El candidato fallido a la gubernatura ha 
recompuesto su figura en las últimas semanas gracias a que tiende a controlar su ánimo protagonista. 

Además, gracias a su divorcio con Marín, se ha convertido en un interlocutor válido del PRI estatal con el 

morenovallismo y muchos de las negociaciones en las que influyó no han trascendido a la esfera pública. 
Pesa sobre él una gran cantidad de negativos en las encuestas todavía, pero a cambio goza de picaporte con 
el gobernador Moreno Valle, quien en bajo y alto dejó claro que no tiene problemas con quien fuera su rival 
por Casa Puebla. ¿Qué quiere Enrique Peña Nieto de Zavala? Nadie lo sabe con certeza. Pero de que recompuso 
su escenario, lo hizo.  
Enrique Agüera tiene un escenario de ensueño porque logró ganarse la confianza del gobernador Moreno 
Valle. A su vez enfrenta dos retos. En caso de aceptar una candidatura deberá organizar con suma 

velocidad su sucesión al interior del BUAP. Para nadie es un secreto que su delfín es el tesorero Alfonso 
Esparza, quien en las últimas semanas acompaña al rector a un evento y otro también tratando de 
mimetizarse. Hasta la corbata abandonó tratado de clonar el look del rector. Sin embargo habría que 
preguntarse si a los universitarios no les parecería más interesante un perfil más juvenil como el de Jorge 
David Cortés, un académico serio que ha publicado, con doctorado y acertado responsable del CISO. Un perfil 

más interesante incluso para el morenovallismo. 

Si las coordenadas políticas no cambian, el único que tendría su lugar asegurado en la fórmula sería 
Enrique Doger: el exalcalde mantiene altos niveles de popularidad y en los últimos meses se ha dedicado a 
restañar su relación con el priismo más tradicional. Y quizá su activo más importante sea la ausencia de 
cadáveres en su clóset.  
Por último, el profe Aréchiga empieza a cosechar una prudente conducción de la Gran Comisión en la 
complicada Legislatura de la Transición. Lejos del vedetismo de algunos de sus compañeros diputados, 
Aréchiga ha sido un operador eficiente y confiable tanto para Moreno Valle como para Fernando Manzanilla. 
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Sus grandes activos son una carrera política seria y la amistad con Elba Esther Gordillo. Ya veremos qué 
nos dice en su Informe de Labores. Habrá que estar pendientes de las señales políticas.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-091111.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
La insistencia marca tendencia  
La imagen de Rafael Moreno Valle debe conectarse en positivo; en lo personal, no me consta que sea como 
Proceso lo describe; sin embargo, tanto lo han proyectado en negativo que, a la postre, falso o verdadero su 

presunto desplante autoritario, podría terminar con etiquetas de esa manufactura o con otras peores.  
No es por joder. Lo de menos sería desentenderse del tema, pero no creo que sea lo conveniente si de veras el 

gobernador aspira a la presidencia de la república. Que ojalá y sea cierto porque la primera dama del país sería 
de Tecamachalco, mi tierra. Lo he dicho en entregas pasadas y lo reitero, un paisano como presidente 
revestiría de nueva cuenta al estado y daría renovado orgullo a quienes aquí vivimos. 
Por eso mismo debería comenzar a preocupar a su equipo de asesores y especialmente a él que con 
engorrosa frecuencia se divulguen facetas suyas negativas en las ligas mayores de la política 
mexicana por personajes de talla nacional y por vectores informativos de alta audiencia como Templo 
Mayor, Unomásuno y Proceso. Sin olvidar al Senado de la República y la Cámara de Diputados.  

La frecuencia marca tendencia, debería saberlo él y su equipo, y al ritmo que esto camina, al rato aún 
siendo el mandatario que transformó Puebla quedará en el consciente colectivo local y nacional no su 
gama de genialidades y transformaciones, sino su estereotipo de autoritario. Marín hizo mucho y hete ahí; 
Bartlett también y mírenlo. Su historia debe escribirse con un contenido distinto, entiéndase. 
Se sabe o se rumora (y es del dominio público) que el estado y el gobernador tienen interés único en Televisa y 

TV Azteca para forjar a futuro una marca tan exitosa como la de Enrique Peña Nieto para 2018 y que el resto 
de la prensa le interesa casi nada. La prospectiva resulta interesante por los efectos demostrativos que 

surtió con el exgobernador mexiquense; sin embargo, habría que tomar en cuenta dos aspectos. 
El primero de ellos, es que Peña Nieto nunca fue adjetivado de represor, autoritario y revanchista, 
taches en la libreta con los que ya cuenta Moreno Valle y, perdón que las recuerde, pero no solo en las ligas 
nacionales se dice eso (siendo falso o verdadero), también se dice lo mismo en las de nuestro rancho; digamos 
que por ese descuido y porque al gobernador lo vinculan en exceso con Elba Esther Gordillo ya no despegaron 
en las mismas condiciones uno y otro. 

Segundo aspecto. A propósito del caso, pongamos el ejemplo concreto de La maestra; ella, no es atacada ni 
por Televisa ni por TV Azteca, incluso ni por la radio, pero el resto de la prensa se ha encargado de 
convertirla en un engendro del diablo. La Gordillo es sinónimo de negativo y maligno aquí, allá y acullá. 
¡Pobre criatura del Señor! Y así como se han divulgado cosas oscuras de ella, también se han divulgado de 
Ulises Ruíz, Mario Marín, Cesar Nava, Humberto Moreira, René Bejarano y de un titipuchal de políticos cuyas 

reputaciones han ido a parar a la chatarra queriendo ser presidentes de la república. 
Insistir, como está ocurriendo, en los aspectos negativos del gobernador no me parece saludable para sus 

aspiraciones nacionales; no, porque se corre el riesgo de fijar una tendencia negativa que repercuta 
desde Baja California hasta Cancún y desde Veracruz hasta Acapulco. Aplaudir es fácil, advertir es 
desagradable pero no hace daño, cuando menos causa risa. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-091111.php 

 

 
 

(En punto) 
 
Heriberto Gómez Rivera es un personaje que en el pasado reciente se desempeñó como consejero jurídico del 
gobierno del estado de Tlaxcala y como representante patronal de los poderes públicos, municipios o 

ayuntamientos en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje (TCyA) de ese mismo estado, al mismo tiempo, entre 
el 12 de enero de 2008 y el 12 de enero de 2011. 
Por ese motivo, por causar daño al erario, ejercer dos cargos simultáneamente y cobrar en entidades 
diferentes, el susodicho fue inhabilitado por la Secretaría de la Función Pública del Estado de Tlaxcala, para 
desempeñar un empleo o comisión en el servicio público por cinco años, además, recibió una sanción 
económica por la cantidad de 710 mil 598 pesos. 
Usted podrá decir que qué tiene que ver ese asunto en particular con Puebla. 

Y hará bien en preguntar. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-091111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-091111.php
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Tiene que ver porque en la actualidad Heriberto Gómez Rivera cobra como titular del Centro Estatal de 
Mediación del Poder Judicial, cargo al que arribó en abril de 2011 por obra y gracia del honorable presidente 
David López Muñoz. 
La resolución de la SFPE detalla que el presunto responsable gozó de condiciones económicas favorables al 

percibir quincenalmente un salario de ocho mil 500 pesos como consejero jurídico y de 13 mil 500 pesos como 
representante ante el TCyA, con lo que dañó la buena imagen y el erario del gobierno estatal. 
¡Zas! 
La notificación de esta pena administrativa está por llegar a Puebla. 
Y se prevé que cuando llegue, don David, eficiente y rápido para obsequiar órdenes de aprehensión en horas 

(como la que le propinó a Víctor Manuel Hernández Quintana) no dudará en cesarlo de inmediato. 

Porque la Ley, según lo que aquí se dice, debe y tiene que aplicarse a todos por igual. 
*** 
Fernando Manzanilla Prieto reapareció, tras dos semanas de ausencia, para soltar metralla. 
El secretario general de Gobierno advirtió que todavía se pueden reabrir las cuentas públicas de Mario Marín, 
que bastaría con una solicitud de ciudadanos de organizaciones para que los diputados locales analizaran la 
posibilidad de volver a revisar los documentos. 
En conferencia de prensa, el funcionario subrayó que el hecho de que ya se encuentren aprobadas las cuentas 

públicas del ex gobernador o de los ex funcionarios, no los exime de ninguna responsabilidad en cuanto al uso 
de recursos públicos. 
"El tema de la cuenta pública no exime de responsabilidad a la anterior administración, respecto a la apertura 
de las cuentas públicas en sí, entiendo que son varios requisitos, los diputados tendrían evaluar si hay alguna 
solicitud para que se reabran, pero no vería mayor problema", remarcó. 
Qué dirán los marinistas después de leer o escuchar estas palabras. 

Seguro se pondrán a rezar para que a ninguna "organización ciudadana" se le ocurra, de manera espontánea, 

pedir una investigación ante los diputados. 
*** 
Eficientes los muchachos del DIF municipal de Puebla que dirige Antonio Vasconcelos Rueda. 
En un solo día, tan rápido como el Poder Judicial para obsequiar órdenes de aprehensión, los trabajadores de 
esa oficina lograron iniciar y concluir el censo de personas (niños y adultos) que trabajan en la calle vendiendo 
chicles, haciendo malabares o limpiando parabrisas. 

El DIF concluyó que 875 personas trabajan en la calle, de las cuales 179 son menores de edad, de los cuales el 
43 por ciento son niños y el resto son adolescentes. 
La chamba fue realizada en colaboración con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, en cinco 
zonas de la ciudad, entre 7 de la mañana y 11 de la noche. 
Eso se llama productividad. 
Sólo habrá que esperar, y desear, que los números sean confiables. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
  

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Los invitados 'especiales' del Panal 
La mañana del sábado, en el Auditorio Siglo XXI, Gerardo Islas Maldonado rendirá protesta como nuevo líder 
estatal del Partido Nueva Alianza. 
La importancia de ese acontecimiento no será el hecho en sí mismo. 
Como tampoco lo será que vaya a ser la hija de Elba Esther Gordillo y secretaria general del partido, Mónica 

Arriola, la que venga a territorio poblano para tomarle la protesta al novel dirigente. 
La trascendencia del acto radicará en dos de los invitados especiales, que estarán presentes en el inmueble de 
la zona de Angelópolis, ese día, desde las 11:00 horas, para atestiguar el obligado "sí, protesto" de Gerardo 
Islas. 

Uno, por supuesto, será el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, aliado, hasta la médula, de la lideresa 
vitalicia del SNTE. 

Con su asistencia, Moreno Valle confirmará la cercanía de la que goza con el magisterio aglutinado en torno al 
sindicato de maestros y con el propio Panal, partido que se encuentra a un tris de concretar una alianza de 
carácter político electoral con el PRI de cara a las federales de julio. 
El otro invitado especial que andará por ahí, que ya confirmó su asistencia, será el mismísimo Enrique Agüera 
Ibáñez. 
Justo cuando su nombre se encuentra entre los primeros lugares de las listas de predicciones para el Senado, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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en el PRI, y por ende en la coalición que este partido formaría con el Verde y Nueva Alianza, la asistencia del 
rector de la BUAP a un acto político de uno de estos tres institutos llamará mucho la atención. 
Enrique Agüera parece no tener problemas por involucrarse en actos partidistas que además están (o estarán, 
como el del sábado) a la vista de todos. 

Eso no será ni positivo ni negativo, será, sí, sintomático. 
Que el presidente estatal del Panal invite a Agüera a su toma de protesta, y que éste acepte la invitación, en 
las condiciones actuales, confirmará las posibilidades que tiene el rector de contender por un cargo de elección 
popular en las elecciones que se avecinan. 
Así de claro. 

*** 

Un día antes del sábado, el viernes, el rector inaugurará la edición anual de la Ciudad de las Ideas en el 
Complejo Cultural Universitario. 
Ahí estarán también, para declarar todos juntos por inaugurado ese festival de "Mentes Brillantes", Moreno 
Valle, Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, y Luis Maldonado Venegas, secretario de 
Educación Pública. 
Agenda intensa. 
*** 

La propuesta planteada en la mesa para mover el tradicional desfile del 5 de Mayo a la zona de Angelópolis 
podría convertirse en una realidad. 
Si bien dentro del grupo de consejeros de Moreno Valle hay resistencias para que se realice el cambio, la 
sugerencia del ex gobernador Guillermo Jiménez Morales, que preside el Comité Organizador de los Festejos 
del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, empieza a ganar adeptos. 
Es el mismo mandatario quien ve con agrado la propuesta para trasladar el desfile. 

Utilizar la Vía Atlixcáyotl, desde donde se construye el Centro Integral de Servicios hasta el Periférico, justo en 

la zona más suntuosa del estado, aportaría indiscutiblemente a sus objetivos, que tienen que ver con el armado 
de una fiesta de espectacularidad sin precedente para continuar llamando las miradas externas. 
Por eso no descarte usted que la próxima caminata de contingentes, la del 150 aniversario de la histórica 
batalla, se lleve a cabo en esa vialidad, en lugar del Bulevar 5 de Mayo, donde se ha venido realizando desde 
hace varias décadas. 
La idea no es mala. 

Sólo habría que irle avisando a los miles de ciudadanos que ese día gustan de observar la fiesta con sus 
familias para que vayan planeando cómo llegar a la zona de Angelópolis.  
A diferencia del Bulevar 5 de Mayo, la Vía Atlixcáyotl no es un punto importante de afluencia del transporte 
público ni tiene las condiciones para servir de estacionamiento provisional. 
*** 
Aprovechando los vacíos legales que existen en la materia, el priista Pablo Fernández del Campo lanzó una 

campaña de autopromoción con la que pretende apuntalar sus aspiraciones para la diputación federal del 

distrito 12. 
Muy abusado, o abusivo, el ex legislador local reparte por la ciudad volantes de descuento para los laboratorios 
Linfolab. 
La propaganda, que no es otra cosa que eso, mera propaganda, incluye el nombre y la fotografía del aspirante 
con el gancho (eficiente por cierto) de obtener hasta un 20 por ciento de descuento en su presentación en los 
mostradores de esa empresa de análisis clínicos. 
"Conserva este volante y obtendrás: -10% en tu 1ra visita. -15% en tu 2da visita. -20% en tu 3ra visita." 

O sea que para recibir el beneficio de los descuentos, durante tres ocasiones consecutivas, los poblanos que 
reciban este papel habrán de chutarse el nombre y la foto de Pablo por un largo rato. 
"A favor de tu salud y economía. Conserva este volante, lo podrias (sic) necesitar", remata el texto proselitista. 
Fernández del Campo dirá que la ley no se lo prohíbe. 
Y tendrá razón. 

Pero habrá que ver qué opinan sus rivales de aquel distrito. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 
 

(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
En aras de la modernidad, porque ya somos una sociedad moderna y se debe dejar atrás lo que es moral o 
simplemente bueno; está de moda que lo malo ya no es malo y lo bueno es aburrido; y por si lo moderno no 
fuera simplemente necesario nos remontamos a 4 mil años de distancia cuando era normal que niños con 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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malformaciones eran asesinados, pues no aportaban nada de utilidad a una sociedad "perfecta" y así nos 
metemos a aprobar un homicidio doloso, inconcebible, el asesinar a un niño inocente, que no tiene ninguna 
culpa de haber sido engendrado, aplicar y aprobar una ley a favor del aborto, en cualquier sociedad es lo más 
repulsivo, inhumano y sorprendente con cualquier argumento. 

Siempre me ha dado risa el argumento de que antes de los tres meses de gestación un bebé que se encuentra 
en el vientre de la madre aún no es considerado un ser humano; ¡vaya!, se debe esperar la pareja 12 semanas 
para saber si será un niño, niña o un perrito o un cerdito o ¿qué puede nacer de una madre si es un ser 
humano? 
Es sumamente repulsiva la violación, es uno de los peores delitos y nunca será demasiado castigado, 

deberíamos, eso sí, en pos de la modernidad, regresar al pasado y obligar a los violadores a los trabajos 

forzosos y mantener a los hijos de sus víctimas, nacidos en contra de toda voluntad, pero como una 
consecuencia de la sexualidad de los seres humanos, pues en una relación sexual o genital cualquier mujer 
puede quedar embarazada sin su consentimiento y ese niño menos aún tiene culpa de su futuro pues para una 
mujer es difícil tener salud mental para amar a ese bebé nacido en esas circunstancias, pero no es imposible. 
Conozco y admiro a una mujer que actualmente tiene unos 29 años, que fue atacada cobardemente, quedó 
encinta, pasó el embarazo muy difícil, dio a luz, al ver a su hijo perdonó al atacante (sin olvidar que no hay paz 
sin justicia) y ama profundamente a su hijo, recibió terapia para salir adelante y estudió una carrera y trabaja 

por ese pequeño que es su adoración, de sus tíos y de sus abuelos. Todos comprenden que un sujeto enfermo, 
desquiciado, innombrable, le trastornó la existencia, pero siempre era peor ser una asesina y pasar de ser 
víctima a ser homicida de su propia sangre. El sujeto, que nunca fue detenido por la policía allá la pagará con 
Dios, ella sigue adelante y es lo más feliz que pudiera y el pequeño es travieso, inteligente, está lleno de vida. 
Y es eso, siempre será más crudo, más grave lo que pasa en el corazón de una mujer por someterse a un 
aborto, que dar a luz y dar al bebé en adopción; estudios señalan que las mujeres pasan cosas muy crueles en 

su ser, en su mente y en sus sentimientos, al no poderse perdonar el haber pasado por un aborto provocado. 

Así que en cuestiones de aborto no podemos estar de acuerdo con los diputados de cualquier partido que con 
cualquier argumento vayan a favor de leyes que propicien el que una mujer se someta al aborto. 
Que se forme un grupo especial de la policía y se encarguen de perseguir por cielo, mar y tierra a los 
violadores y se conformen leyes que los obliguen a pagar lo suficiente para los gastos que origina un niño no 
deseado; desde tratamiento psicológico y hasta psiquiátrico; medicamentos, el parto, la manutención del 
pequeño, su educación y todo lo que se deriva de la vida, como alimentación y vestimenta, sin derecho siquiera 

a conocerlo y no volver a molestar a su víctima. 
A las mujeres que resultan embarazadas por una relación de amor pues el trato debe ser diferente, un acuerdo 
entre la pareja aunque no vayan a casarse o a vivir juntos; convencerlas de dar a los bebés en adopción en 
caso de que ellas decidan no ejercer la maternidad y ellos también se nieguen a ello, pero nada justifica el 
aborto. El estar a favor de la vida no solamente debe llevarnos a estar en contra del homicidio de un bebé en 
periodo de gestación sino a aportar ideas y trabajo en esa dirección. 

Vivimos en una sociedad egoísta, inconsecuente; nadie soporta un vecino con cultura o costumbres diferentes; 

todos quisieran que nadie transitara en las calles que pudiera llegar a impedirles llegar rápido a su destino; 
para evitar ruidos en su calle cuantas personas cierran con una reja el libre tránsito de vehículos y personas; 
vemos gente que gasta sumas millonarias en un perro y lo considera como un hijo sustituto; el tema del aborto 
pudiera parecerle fútil, pro no sociedad, es algo sumamente importante. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Acecho a periodistas  

*Marinista en SICOM  

La semana pasada llegó a poder de la Entrega, una lista de la Secretaría de Gobernación a cargo del 
supercuñado Fernando Manzanilla, en la que figuran nombres de algunos periodistas y personajes de la política 
poblana, incómodos para el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que son investigados en sus respectivas 
actividades para "callarlos" o someterlos a la voluntad del gobierno.  
El primer paso lo dio el gobierno con Rodolfo Ruiz Rodríguez, director del periódico digital e-Consulta, con quien 
al inicio del sexenio existió convenio de colaboración, relación que desconoció Rafael Moreno Valle Rosas y 

ahora es uno de los periodistas en capilla. Aunque empezaron con él, hay que decir que la lista no la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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encabezaba, pero las circunstancias se dieron y así ocurrió.  
La lista la encabezamos el reportero Adrián Ruíz Durán, autor de la Entrega y el "periodista" Enrique Núñez, 
director de Intolerancia y uno de los privilegiados del marinismo. Al respecto, debemos subrayar que sin mucho 
rascar pueden encontrar en las cajas de archivo del gobierno del Estado, como apadrinado por Rodrigo López 

Sainz, fue uno de los que en el sexenio pasado se enriqueció gracias a su cercanía con el "gober" precioso.  
También en la lista, pero en segundo término para investigarlos se encuentran Alejandro Mondragón, director 
del portal de internet Status y del noticiero radiofónico Al Portador. Por cierto, ex compañero de redacción de 
un servidor y por quien no metemos las manos al fuego, pero respetamos su profesionalismo porque nos 
consta.  

Otro más es Gerardo Pérez, director de Puebla sin Fronteras, a quien le siguen los pasos por las concesiones 

que tiene del transporte público, después de haber laborado en la dirección de comunicación social de la SCT 
con Marco Antonio Rojas, y desde luego por la línea editorial del periódico que dirige. Así como a Alejandro 
Manjarrez, director de portal de internet Réplica y autor de la columna Réplica y contrarréplica que se publicaba 
en Síntesis y ahora en El Popular.  
De Alejandro Monjarrez deberán hurgar en los archivos desde los tiempos de Guillermo Jiménez Morales, 
cuando era corresponsal de Excélsior, tiempos en los que ya cobraba en el gobierno del Estado, vía la dirección 
de comunicación social a cargo de Mauro González Rivera.  

En ese orden, la Secretaría de Gobernación enfoca sus embates contra la libertad de expresión. Los dos 
nombres subrayados en la lista son los de este reportero y de Enrique Núñez, con una cola que le pisen más 
grande que la del mismísimo "godzilla" y por todos lados no sólo por el periodístico.  
Aunque ya existen antecedentes y datos duros de algunos de los periodistas investigados, para su mala suerte 
del reportero Adrián Ruiz, no han conseguido nada que valga la pena. Ni siquiera jefes anteriores en 
redacciones han podido aportar algo digno de mencionarse.  

Por qué no siguen el ejemplo de quien ahora es uno de sus lacayos incondicionales, que hace tiempo llegó a la 

dirección del periódico que dirigía y ordenó a todos los reporteros "escriban lo que sepan de Adrián Ruíz y me lo 
pasan a mi correo". Algunos por quedar bien inventaron historias que se les cayeron de inmediato, pero al 
menos lo intentó.  
Los personajes de la política que son incómodos y que también investigan son: Juan Carlos Mondragón, líder 
estatal del PAN, y José Juan Espinoza, diputado local. Sigan buscando, algo encontrarán sin duda, ja ja ja.  
Reporte del Informante  

Marinismo puro. A propósito de comunicadores, sabe amigo lector por qué el gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas no ha podido deshacerse de un periodista que no sólo huele a Mario Plutarco Marín Torres, sino que 
apesta a gober precioso y que conduce aún el noticiero oficial de SICOM. Sí, Carlos Martín Huerta Macías, que 
prefirió dejar el sexenio pasado el noticiario de TV 3 de Televisa Puebla, antes de informar con veracidad sobre 
el caso Lidia Cacho contra Marín Torres, no ha salido del canal oficial a pesar de que Moreno Valle Rosas no lo 
tolera porque interpuso una demanda laboral.  

Aún contra su voluntad y por petición expresa debe manejar notas tendenciosas contra quien lo llevó a SICOM 

el sexenio pasado y de quien obtuvo prebendas y cochupos sin igual, decidió demandar al actual gobierno en la 
Junta Federal número 33 de Conciliación y Arbitraje de la 31 poniente y 25 sur. Pero el fallo desfavorable está a 
punto de salir y deberá refugiarse en su noticiero radiofónico del grupo ACIR, con quien el gobernador Moreno 
Valle Rosas tiene convenio a nivel nacional y mueve sus influencias para que también salga.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Manzanilla y Eukid, en lista del PAN para 2012  
La propuesta de la dirigencia estatal panista para candidatos al Senado y Diputaciones del 2012 ya fue enviada 
al Comité Ejecutivo Nacional del PAN. 

Se trata de una lista, donde figuran morenovallistas y yunquistas, además de que caben panistas de hueso 
azul, ex priistas y hasta panalistas. Se trata de perfiles que de alguna manera contribuyeron al triunfo de la 
Coalición Compromiso por Puebla en 2010. 
La propuesta es global porque figuran los aspirantes con presencia actual en el estado. La depuración para 
definir la lista de dos candidatos a senadores y 16 diputados federales corre a cargo de la Comisión Nacional de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Designaciones, integrada por un representante de Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel 
Mirada y el propio CEN panista. 
Los morenovallistas presionan por perfiles ganadores, sin que tengan necesariamente trabajo partidista, 
mientras que los panistas buscan además reconocer la trayectoria de la militancia. 

Ahí les van los nombres de quienes fueron propuestos y, sobre todo, en el lugar enviado: 
SENADO 
Javier Lozano Alarcón 
Fernando Manzanilla 
Augusta Díaz de Rivera 

Pablo Rodríguez Regordosa 

Ana Teresa Aranda Orozco 
René Lezama Aradillas 
DIPUTADOS PLURINOMINALES 
Eukid Castañón 
Rafael Micalco Méndez 
Marcos Castro Martínez 
Jorge Ocejo Moreno 

Roberto Grajales 
Ruth Ramos Barragán 
Ana María Jiménez 
Fabiola Ramírez 
DISTRITO 1 (Huauchinango) 
Carlos Martínez Amador 

Juan Carlos Valderrabano 

José Esquitín 
Claudia López Mazariegos 
DISTRITO 2 (Zacatlán) 
Raúl Espinosa Martínez 
Víctor Vázquez Lobato 
Maiella Gómez Maldonado 

María Esther Jiménez 
DISTRITO 3 (Teziutlán) 
Samuel Barron Levet 
Antonio Vázquez  
Andrés Macip 
Corona Salazar 

Jorge Garcilazo 

DISTRITO 4 (Zacapoaxtla) 
Hugo Alejo Domínguez 
Germán Martínez Manzano 
Yvón Gutiérrez 
Eréndira Mora 
DISTRITO 5 (San Martín Texmelucan) 
Víctor León Castañeda 

Juan Escalante 
Rafael Núñez 
Gustavo Cebada 
Marco Antonio Escobedo 
Alberto Espinosa 

Anahí Romero 

Oscar Quiroz 
Iván Peñaloza 
DISTRITO 6 (Puebla) 
Enrique Rojas 
Violeta Lagunes 
Denisse Ortiz 
Enrique Guevara 
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Irma Adela Fuentes  
DISTRITO 7 (Tepeaca) 
José Contreras 
Esteban Berúmen 

DISTRITO 8 (Ciudad Serdán) 
Raúl Erasmo Alvarez Marín 
Laura Escobar 
Inés Saturnino 
DISTRITO 9 (Puebla) 

Blanca Jiménez Castillo 

Jesús Zaldívar 
José Manuel Janeiro 
Mariana Mendívil Armenta 
Bernardo Hinojosa 
Mario Rincón 
DISTRITO 10 (San Pedro Cholula) 
Arnulfo Aurioles 

Julio Lorenzini 
Antonio López Espinosa 
Jorge Gómez Carranco 
DISTRITO 11 (Puebla) 
Jaime Aurioles 
Marissa Ortiz 

Verónica Mastretta 

Humberto Aguilar Coronado 
Carlos Anaya Rodríguez 
Eduardo Morales Garduño 
DISTRITO 12 (Puebla) 
Néstor Gordillo 
Rafael Micalco 

Myriam Arabián  
Antonio Sánchez Díaz de Rivera 
José Antonio Díaz García  
Cecilia Espino 
DISTRITO 13 (Atlixco) 
Guillermo Velázquez 

Patricia Hidalgo 

Leonor Popócatl 
Jorge Gutiérrez 
Salvador Escobedo 
DISTRITO 14 (Izúcar de Matamoros) 
Eliseo Torres 
Raymundo Herrera Mentado 
Enrique Nácer 

DISTRITO 15 (Tehuacán) 
Verónica Sobrado 
Mónica Rodríguez Canseco 
Felipe Mojarro 
José Manuel Bulás 

Lucio Rangel 

Laura Méndez Cruz 
DISTRITO 16 (Ajalpan) 
Rosalio Zanata 
David Cid 
Sergio Gómez Olivier 
José Méndez 
Hasta aquí las listas globales de nombres que revisan en el CEN del PAN. 
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Mañana le comentaré quiénes se perfilan ya en las posiciones, a partir de los acuerdos entre grupos al interior 
del blanquiazul en Puebla. 
Habrá también sorpresas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7457&Itemid=70  

 
 
 
 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
El CIS vuelve vulnerable al gobierno  
El Centro Integral de Servicios y Atención Ciudadana, prioritario en el sexenio morenovallista para lograr su 
objetivo de vender la imagen de un gobierno ágil, moderno y eficiente, podría en los hechos significar un 
auténtico dolor de cabeza para la actual administración estatal. 

El problema no tiene que ver con los términos de la licitación que ganó la empresa española Acciona 
Infraestructura México para realizar la primera etapa del proyecto, con un costo superior a los 200 millones de 
pesos. 
Tampoco con la reciente licitación ganada por Grupo Técnico Constructor para echar a andar la segunda parte 
del proyecto que consiste en la construcción de tres edificios administrativos, una plazuela, un espejo de agua, 
vialidades y sistemas de alumbrado y drenaje, sino también la administración de los mismos durante los 

próximos 25 años, según la modalidad de Proyecto de Prestación de Servicios (PPS). 
Mucho menos con el proyecto arquitectónico y la determinación de su logística de operación. 

El edificio, si en los hechos se acerca a como se ve en la maqueta, seguramente será símbolo de modernidad 
arquitectónica y para nada desentonará con los desarrollos habitacionales, comerciales y de servicios que se 
han instalado en la zona de Angelópolis. 
Contará con tres edificios de seis y siete niveles en donde se concentrarán absolutamente todas las oficinas de 
las distintas dependencias estatales y es posible que se integren algunas más del orden federal y municipal. 

Será ―amigable‖ con el medio ambiente, contará con un impresionante lago artificial y plaza cívica y más de mil 
cajones de estacionamiento para beneficio de los contribuyentes. 
Por si fuera poco, en su construcción serán utilizados materiales símbolo de la poblaneidad, como la cantera y 
la talavera. 
¿Y entonces? 
¿Qué punto débil puede tener un proyecto que en el papel luce casi perfecto? 
Pues el tema de la seguridad. 

Expertos en la materia consideran un error monumental el conjuntar en un mismo espacio físico, toda la 
administración pública de un nivel de gobierno, porque la vuelve vulnerable a la acción de grupos criminales. 

Esto lo sabe y de sobra, el Secretario de Seguridad Pública del gobierno del estado, Ardelio Vargas Fosado. 
Cualquier intento de desestabilización de las instituciones estatales puede tener como objetivo fácil el nuevo y 
moderno edificio. 
Un solo golpe podría poner de cabeza al gobierno estatal. 

No, no es una exageración. 
En estados como Tamaulipas o Nuevo León, los Centros Integrales de Servicios terminaron siendo elefantes 
blancos ante los riesgos que representaba su operación. 
Si bien es obvio que estas entidades federativas viven una realidad muy distinta a la de Puebla en materia de 
crimen organizado, es imposible prever el derrotero que tomará el combate a la delincuencia en el corto y 
mediano plazo. 
Estados de la república como Oaxaca, Guerrero o Veracruz, vivían hasta hace muy poco una situación muy 

parecida a la de Puebla en materia de seguridad, hasta que el crimen tuvo la capacidad de asentar sus reales 
en estos lugares al permear instituciones, gobiernos, empresas y grupos sociales. 

Nadie en esta época puede sentirse blindado ante los embates de la delincuencia y basta ver cómo estos 
grupos se han establecido en municipios al norte del estado, en donde el secuestro y la extorsión empiezan a 
ser cosa de todos los días. 
¿Quién garantiza que ahí se quedarán? 
¿Cómo saber que sus acciones no contaminarán también la vida diaria de la capital del estado? 

Es más, si considera exagerado lo anterior, analicemos el caso de los grupos sociales y organizaciones que 
constantemente se manifiestan en contra del gobierno estatal. 
Una de ellas, simplemente, en el nuevo edificio, tendrá la capacidad de paralizar todas y cada una de las 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7457&Itemid=70
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oficinas de las dependencias gubernamentales con una sola acción, independientemente de cuál sea su 
reivindicación o qué dependencia sea la responsable de darles una respuesta. 
La seguridad con la que en el discurso oficial las autoridades afirman que Puebla es el estado más seguro del 
país, contrasta con el impresionante dispositivo  personal que rodea a todos los secretarios del gabinete de 

Moreno Valle. 
El miedo, se huele en el ambiente. 
Seguramente algo sabrán que nosotros no. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7456&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Opinión pública natural vs. Operación electoral  
El proceso electoral que culmina el próximo domingo en Michoacán, además de representar un efecto simbólico 
para las elecciones presidenciales del año entrante –una especie de referéndum a los apellidos Calderón 
Hinojosa- también son una oportunidad para verificar si las mediciones demoscópicas basadas en la opinión 
pública natural sirvieron de algo o bien –nuevamente- la operación de los partidos prevaleció para el resultado 
final. 
Vayamos por partes. 

La elección para Gobernador en Michoacán no define en sí la próxima contienda federal de 2012. En realidad el 
peso en sufragios de Michoacán solo representa un 4 % del total nacional (donde Estados como Estado de 
México, Veracruz, Jalisco y desde luego el D.F. sí son mucho más importantes), lo que no necesariamente 
define una elección presidencial (porque obviamente jamás todos los votos se van a un solo partido). 
Pero lo que sí se juega en Michoacán es la capacidad de operación del Gobierno federal para intentar ganar en 

la tierra del propio Presidente y desde luego, en la última elección del año previa a la federal de 2012. Más 
valor simbólico, pues. En Michoacán se verá también qué tan desprestigiados están los apellidos Calderón 

Hinojosa, por supuesto. 
Pero lo que a mí me interesa es observar si los resultados de todas las encuestas serias (hay algunas que no lo 
fueron tanto y se supo –como en Puebla- que a cambio de varios millones de pesos ofrecieron invertir 
resultados al mejor postor) se verán corroborados con el resultado final de la votación. 
Vamos, si la medición de la opinión pública ―natural‖, que es lo que las empresas encuestadoras recogemos 
desde meses antes de la elección, fue correcta y resultó semejante (con un margen de error aceptable)  al 

resultado final del día de las votaciones. 
Porque en varios procesos electorales –Puebla 2010, entre otros- los encuestadores hemos observado que las 
preferencias previas, resultantes de lo que responden los ciudadanos naturalmente, al final son notoriamente 
distintas el día de los comicios. ¿Qué diablos ocurre? 
Bueno, pues que en los pocos días previos –cuando ya no se pueden publicar resultados de encuestas en 

medios por ley- pasan cosas raras en muchos sitios: Regalos de electrodomésticos, refrigeradores y de plano 
compra de votantes con atractivas sumas de dinero (para un habitante de zonas rurales o colonias muy 

marginadas, por ejemplo). Esto lo están haciendo todos los partidos: tanto el perverso y fraudulento PRI, como 
el sacrosanto y honesto PAN. 
Y eso, desde luego, ya no lo pueden medir las encuestas. 
Pero hay más, y creo que lo más importante. 
El día mismo de la elección, aparecen varios miles de ―votantes‖ que en meses anteriores curiosamente 
cambiaron su domicilio al Estado en cuestión y hacen variar los resultados con algunos puntos porcentuales, 
que en una votación cerrada… son vitales para definirla. El mentado voto ―golondrino‖ que he denunciado aquí 

mismo hasta la saciedad. 
Por lo anterior, la pregunta es si en Michoacán, donde según todas las encuestas serias hay un virtual empate 
técnico entre la candidata del PAN y el del PRI (el del PRD se ha ido a un lejano tercer lugar), gane quien gane 
lo hará con votos ―naturales‖ y con ello se confirmaría lo cerrado de la contienda y el ganador lo haría por muy 

pocos puntos porcentuales, si no es que uno o dos. O bien habrá funcionado una vez más la asquerosa 
estrategia del ―voto golondrino‖ que protagonizan los mapaches del magisterio donde van en alianza con el 

Partido que les convenga. 
Y efectivamente, en Michoacán, el Partido Nueva Alianza va con el PAN (como en Estado de México y Coahuila 
fue con el PRI, este mismo año)… lo que nos haría suponer que entonces el voto golondrino estará a 
disposición de la candidata panista. 
Sin embargo, no todo está dicho: En Michoacán el SNTE no es todopoderoso como en otros Estados. En tierras 
michoacanas quien tiene el control gremial del magisterio es la odiada Coordinadora Nacional de Trabajadores 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7456&Itemid=71
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de la Educación. Por ello, esto puede neutralizar la operación mapacheril magisterial a favor del PAN. 
Y aún más: Habrá que ver si realmente la operación del SNTE-Nueva Alianza fue ordenada por Elba Esther 
Gordillo a favor de la candidata panista. Al parecer sí, por todo el apoyo que también se dice enviaron desde el 
gobierno estatal poblano –consentido de la Maestra- hacia Cocoa y compañía. 

Pero la Profesora es capaz de cualquier cosa. Lo sabe todo México.: Decir apoyar a uno pero ir realmente con 
otro; apoyar a unos en un lado y a otros en otro lado; operar de acuerdo a los Distritos que le convenga; usar 
el ―voto golondrino‖ selectivamente… y muchas variables más. 
Así que de algo sí debemos estar seguros: 
Si gana Cocoa y rompe el empate técnico, la operación golondrina sí habrá sido montada a favor de la hermana 

del Presidente. Pero si pierde la panista y gana el PRI con Fausto Vallejo… habría que analizar seriamente si la 

operación gordillista no chaqueteó realmente al final y en espera de la alianza nacional con Peña Nieto (que por 
supuesto también está operando a todo lo que da, para que no haya dudas de que él ganaría la contienda 
presidencial). 
Para mí, lo que quiero comprobar es si las mediciones sirvieron de algo o una vez más fueron burladas por la 
cochina ingeniería mapacheril, ahora en Michoacán. 
A ver 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7459&Itemid=72 

 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Michoacán, algo más que una elección local 
En las elecciones locales de este domingo en Michoacán se juega algo más que la gubernatura, 113 
ayuntamientos y 40 diputaciones de mayoría relativa y representación proporcional. 
Aunque oficial y oficiosamente se niegue, me parece que en estos comicios estatales se definirán otras 

circunstancias de cara a las elecciones federales de 2012. 
Una de ellas es sin duda la continuidad o relevo de Humberto Moreira Valdés al frente del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI. Si el candidato común del PRI y el PVEM a la gubernatura de Michoacán, Fausto 
Vallejo Figueroa, se recupera y gana aunque sea por un apretado margen la elección, lo más probable es que 
el coahuilense se mantenga en la dirigencia nacional del tricolor. 
Pero si pierde, como parece y apuntan las últimas encuestas, es obvio que sus días en la presidencia del PRI 
estarán contados, y que otro ex gobernador como el hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong entrará a 

su relevo a comienzos del año entrante. 

Una eventual victoria de la candidata del PAN y Panal, Luisa María Calderón Hinojosa, demostraría que el 
presidente de la República y sus aliados aún están en condiciones de revertir las tendencias 
electorales adversas que hoy enfrentan con miras a 2012. 
La famosa Cocoa arrancó la contienda para la gubernatura de Michoacán en el tercer lugar, por 
debajo de sus contendientes del PRI y la izquierda, pero gracias a una operación de Estado y a una 
exitosa campaña —cobijada por la dirigencia nacional panista y sus aspirantes presidenciales, así como de las 

estructuras políticas y electorales del SNTE y Nueva Alianza— hoy es la favorita para llevarse el triunfo en 
los comicios del próximo domingo. 
Si su hermana hace buenos los momios, el presidente Felipe Calderón no dejará pasar la oportunidad de 
vender el proceso electoral en su estado natal como un referéndum de su gestión, siete meses antes 
de las elecciones presidenciales del primer domingo de julio del año entrante. 
Otra que previsiblemente también se montaría en esa eventual victoria, con el prurito de que es el 

tiempo de las mujeres, es Josefina Vázquez Mota, quien en la puja panista por la nominación presidencial ha 
venido de menos o más. 

En el bando de la izquierda la derrota de Silvano Aureoles Conejo sería un descalabro monumental, 
no sólo porque el PRD perdería uno de sus principales bastiones políticos después de 10 años de gobernar la 
entidad, sino porque acentuaría las divisiones entre las distintas corrientes y grupos del sol azteca, el PT y 
Convergencia. 
Para nadie es un secreto que Silvano Aureoles no tuvo el respaldo político del gobernador Leonel 

Godoy  Rangel, y que éste encabezó una administración francamente mediocre que sucumbió ante la 
delincuencia organizada y el narcotráfico. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7459&Itemid=72
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Sus pobres resultados provocaron que figuras emblemáticas de la izquierda en Michoacán se 
alejaran y tomaran distancia del gobierno de Godoy, y del candidato perredista a sucederlo, que no pudo 
o no supo cómo ganar la confianza de los electores y obtener el cobijo de los Cárdenas (Cuauhtémoc y 
Lázaro), Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubón, quienes prácticamente lo 

desahuciaron a mitad de la campaña cuando se hizo evidente que en esta elección la gubernatura Michoacán 
regresaría al PRI o pasaría al PAN por primera vez en la historia. 
*** 
Anote el nombre de Martha Angélica Tagle Martínez, pues muy seguramente será nominada por la 
coalición de izquierda como candidata a diputada federal por uno de los cuatro distritos de la capital 

poblana, de donde es oriunda. 

Martha Tagle, quien actualmente se desempeña como vicepresidenta regional de Movimiento 
Ciudadano (antes Convergencia), ya fue diputada federal en la LX Legislatura por la vía plurinominal. 
Estudio la carrera de Ciencias Políticas en la UNAM y más tarde se hizo profesora y secretaria técnica de la 
coordinación de esa facultad. Es fundadora de Convergencia y especialista en cuestiones de Género. 
*** 
Tómelo con reserva pero una fuente digna de crédito me asegura que esta administración está 
valorando desincorporar del Instituto para la Asistencia Pública del estado de Puebla (Iapep) los 

montes de piedad de Puebla y Vidal Ruiz con que actualmente cuenta el organismo en la capital del estado 
y en los municipios de San Martín Texmelucan, Huauchinango, Teziutlán, Tehuacán, Tepeaca, Zacapoaxtla, 
Ciudad Serdán, Tecamachalco y Atlixco. 
*** 
Simón dice: 
―En la vida no hay premios ni castigos, sino consecuencias.‖ 

Robert Green Ingersoll (1833-1899) Político y orador norteamericano. 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Por “traidora” 
Quienes saben aseguran que, efectivamente, la que debería empezar a preocuparse por su futuro y en 
especial por la aprobación de su cuenta pública 2010, es la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca 

Alcalá. 
La priísta, aspirante al Senado de la República, no las trae todas consigo últimamente, y menos ahora que 

ya no es una especulación, sino un hecho, la animadversión –por decirlo con amabilidad- que le profesan 
desde Casa Puebla. 
¿Qué hizo la actual delegada del CEN del PRI en Colima para causar tanto encono en su contra? ¿A quién 
ofendió? Como diría el Filósofo de Güemes: ¿Qué se comió que tanto molestó? 
Quienes saben explican que Alcalá jugó con fuego en 2010, durante las campañas para renovar la 

gubernatura y la alcaldía poblana, y que no sólo terminó quedando mal con Dios y con el diablo, sino 
quemada, exhibida como una ―traidora‖. 
Fueron por lo menos dos las reuniones secretas –una en Cuernavaca; la otra en el domicilio particular de 
Antonio Gali- que la entonces presidenta sostuvo con el entonces candidato de la coalición “Compromiso 
por Puebla”, Rafael Moreno Valle. 
En ambas, sin dejar dudas, se comprometió a contribuir a la causa del hoy mandatario. Vamos: sumarse al 

frente antimarinista y, desde su trinchera, ayudarlo a conseguir su objetivo: sacar a Marín del poder y 
evitar que El Yunque pusiera un pie dentro de él.  
La apuesta era: la derrota de Javier López Zavala y el triunfo de Mario Montero. Moreno Valle sería 

gobernador y Eduardo Rivera fracasaría en su intento por ser alcalde de Puebla. Así, todos los conjurados 
ganaban. 
Pero titubear es una de las características que mejor definen la personalidad política de Alcalá. Y eso 
precisamente hizo en la recta final del proceso: dudó y al dudar, volvió al redil priísta, incumpliendo su 

palabra –otro de sus sellos- y desconociendo los importantes compromisos asumidos con Moreno Valle y 
su equipo, a quienes nunca más volvió a tomar las llamadas ni a devolver los mensajes.  
Por eso, el fuerte adjetivo que le endosan los que hoy gobiernan es el de ―traidora‖. Y es tal la aversión, 

http://sitl.diputados.gob.mx/curricula.php?dipt=462
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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que incluso ya se ha hecho llegar al CEN del PRI, de forma clara, directa y contundente, una especie de veto 
a cualquier posibilidad de que la ex presidenta sea candidata a senadora. De hecho, aseguran, fue uno de 
los temas desahogados durante la última reunión con Humberto Moreira. 
No sólo eso: su cuenta pública 2010 será objeto de una minuciosa, estricta revisión en busca de los hilos que, 

se sabe, llevan a terrenos harto fangosos, principalmente en obra pública y desarrollo social. 
“Yo dejé todo en orden”, se ufanó hace un par de días la propia Blanca Alcalá. Pero tal vez sea bueno que 
fuera bajando sus expectativas. No vaya a ser que la realidad vaya a desmentirla otra vez, y con su 
severidad acostumbrada. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
¿López Obrador o Marcelo Ebrard?  

En esta semana se terminan de aplicar las encuestas que mandaron a elaborar los equipos de los dos 
aspirantes del PRD,  las cuales designarán al primer candidato para las elecciones del 2012. 
Los dos personajes en cuestión –Andrés Manuel y Marcelo Ebrard- son parecidos pero no iguales, son del 
mismo partido pero no comparten estrategias, han gobernado la misma ciudad pero no de la misma forma y lo 
más importante es que no tienen la misma percepción ciudadana a pesar de que son identificados uno con el 
otro. 

Las encuestas que son llevadas a cabo por los despachos de Nodos Investigación + Estrategia, de Luis 
Woldenberg sugerida por el equipo de Marcelo Ebrard y Cristina Covarrubias es quien trabaja con Andrés 
Manuel López Obrador, no tardarán mucho en dar sus resultados y con ello prácticamente la designación de la 
candidatura de la izquierda que respaldará el PRD, PT y Movimiento Ciudadano. 

Una referencia que podemos tomar en cuenta es el estudio que presentó la encuestadora Mitofsky de Roy 
Campos, si bien no es una premonición, ya que en veces anteriores los resultados contrastan de las encuestas, 
si podemos tomar en cuenta algunas variables. Los datos son del mes de octubre, posiblemente los mas 

recientes. 
En una primera pregunta expresa de ¿quién le gustaría que fuera el próximo presidente de México? Andrés 
Manuel aparece en segundo lugar con un 9.8% mientras que Marcelo Ebrard cuenta con un 2.8%. 
En aspirantes alrededor del PRD hay una gran diferencia entre las simpatías que tiene cada uno con los 
militantes perredistas, mientras que Andrés Manuel lo beneficia un 75%, Marcelo Ebrard tiene sólo un 17% si lo 
trasladamos a los ciudadanos disminuyen a 31% y 24% respectivamente. 
Los números no benefician en nada a Marcelo Ebrard, ni los militantes, ni los ciudadanos que podrían inclinarse 

hacia la izquierda el próximo año, al parecer siguen siendo fieles a López Obrador y así lo reflejan las cifras. 
En cuanto a los niveles de conocimiento, Andrés Manuel también supera a Marcelo Ebrard, con un conocimiento 
de 96%, incluso llegando a ser el aspirante más popular de todos los partidos, mientras que Marcelo sólo 

alcanza un 76%. Sin embargo; los niveles de opinión positiva benefician al Jefe de Gobierno, con un 10% 
mientras que Obrador tiene un menos 10%. 
Parece ser que los números en general dan un soporte a la candidatura de López Obrador, pero debemos tener 

cuenta que la opinión negativa será un factor clave para sus aspiraciones presidenciales. Mientras que Marcelo 
no tendrá otra opción que apoyar la campaña de su mentor y encargarse de operar políticamente al interior de 
las demás corrientes para sumar adeptos a la campaña de Andrés Manuel. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19423:¿lópez-obrador-o-marcelo-
ebrard?&Itemid=137 

 
(Pablo Fernández del Campo) 
 
México riqueza inexplotada  

El panorama actual que conjugan las grandes potencias mundiales respecto a su crecimiento económico-

financiero, de expansión de los mercados, de la contención del alza de los precios del petróleo, así como la 
deuda externa, responde al temor de los inversionistas para mover sus capitales a otros países que son 
altamente redituables, como el caso de México. 
 Países como el nuestro en el que se cuenta con los recursos naturales suficientes, inmejorable ubicación 
geográfica, clima ideal, espacios adecuados y disponibles para la implantación de infraestructura moderna, al 
igual que los recursos humanos y mano de obra calificada para la creación y funcionamiento de grandes 

empresas, se ha visto marginado del crecimiento manufacturero, comercial y mercantil. 
 La incertidumbre de los mercados financieros a nivel internacional, aunado a la escasa proyección mundial que 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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las autoridades federales y estatales le proporcionan al país y sus riquezas han limitado la entrada de nuevos 
capitales y con ello, la creación de nuevas fuentes de empleo formal.  
Por el contrario, la situación laboral de los mexicanos cada vez es más vulnerable, pues los recortes masivos y 
el cierre definitivo de consorcios es una amenaza que a diario se percibe entre quienes son cabeza de familia. 

 Por demás está mencionar que en la actualidad hay más de 2.9 millones de desempleados y más de 12 
millones de mexicanos que se sumaron a la población que vive en estado de pobreza en los últimos cuatro años 
de gobierno.  
Y ―lo peor está por venir‖, esa es la premisa que deben adoptar las autoridades de los tres niveles de gobierno 
en el país, así como los distintos órganos, asociaciones y empresarios que intervienen de forma directa con sus 

acciones en el crecimiento exponencial de la nación, para que consideren prioritario tomar precauciones y 

planifiquen un desarrollo sustentable.  
El país requiere de líderes con ideas innovadoras que fundamentadas en cifras reales de la situación que 
actualmente se tiene tanto al interior como al exterior lleven a cabo estrategias efectivas con las que se 
prevenga el retroceso de la economía y asimismo se proteja el bienestar y calidad de vida familiar en todos los 
sentidos.  
Por  todo lo anterior, exhorto a todos los actores políticos y quienes integran el sector empresarial y financiero 
nacional a que tomen cartas en el asunto, para que realicen -dentro de sus posibilidades- las modificaciones 

pertinentes y acciones a favor de que se destinen mayores partidas presupuestales a los programas que tienen 
como finalidad abatir los índices de pobreza, fortalecer y mejorar los mercados e inversiones nacionales y 
extranjeras e incrementar las fuentes de empleo formal.  
Toda potencia mundial, estado o municipio debe entender que existen dos palancas de desarrollo económico y 
bienestar social que son prioritarias para elevar la calidad de vida de la población, por un lado está la gestión 
de la inversión pública, que sirva para atender las demandas de obra e infraestructura básica en las 

comunidades, y la otra es la promoción de la inversión privada, para atraer y arraigar inversiones extranjeras, 

nacionales y locales y que sean ellos quienes creen las fuentes de empleo que tanto se necesitan.  
Esta es la visión de buenos gobiernos que comprenden que las administraciones públicas no son creadoras ni 
generadoras de empleo, sino, por el contrario, deben ser promotoras incansables de las ventajas competitivas 
que tiene su territorio a fin de atraer las inversiones que se requieren.  
Por lo que urjo a que se fortalezcan los lazos con otras naciones en la materia para que se den a conocer los 
altos índices de competitividad con que cuenta México, como una potencia inexplotada que cuenta con todos 

los recursos para llegar a ser de primer nivel. 
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19422:méxico-riqueza-
inexplotada&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Lazos y lastre del OFS  
Caray, qué difícil es esto de escoger a un profesionista sin mácula y además con las características que 

requiere un ente público como el Órgano de Fiscalización Superior (OFS).  
Siempre habrá detractores contra los aspirantes; críticos que basan sus dichos en las expresiones de otras 
personas cuya vida no es del todo prístina. Los cargos como el de Auditor General son, pues, como las bodas 
nunca como los velorios. Por ello, en el proceso de selección, han salido a la luz todos los defectos de quienes 
aspiran al cargo, vicios que el tiempo podría transformar en virtudes. 
De ahí que el cuerpo legislativo se las esté viendo negras para legitimar al hombre mejor posicionado gracias a 
sus amistades y parentescos. Me refiero a David Villanueva Lomelí, cuya capacidad profesional padece el lastre 

que forman sus padrinazgos. Por un lado, Rafael Moreno Valle, que fue quien le dio el espaldarazo para 
ingresar a la entonces Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social. Y por otra parte, Melquiades Morales Flores, 
el gobernador que lo aceptó como yerno (una excelente chamba, decían sus paisanos tapatíos) debido a los 

buenos oficios de Rafa, a la sazón el colaborador más importante del mandatario dueño de la hacienda pública. 
Tenemos así que David sufre de la incomodidad que a estas alturas representa el suegro. A ello incluya la 
amistad que ha mantenido con el gobernador en funciones, persona que, además de proponerlo, le ha dado el 
espaldarazo que significa su orden tajante a los diputados. Mis comentarios son dos asertos incontrovertibles a 

pesar de que los nieguen nuestros nuevos protagonistas de ésta que es una historia de poder y autoridad.  
Parafraseo al senador y ex gobernador mencionado para, diría cualquiera de los líderes del Congreso, pedir al 
lector que lo leído quede aquí entre nos, en la íntima intimidad.  
En fin, en este barullo de intimidades y secretos ahora compartidos por la canalla, apareció una voz innecesaria 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19422:méxico-riqueza-inexplotada&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19422:méxico-riqueza-inexplotada&Itemid=137
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pero conciliable. Fueron las palabras de Jesús Morales Flores, tío político de David y tío abuelo de los hijos del 
matrimonio Villanueva-Morales. Y digo innecesaria pero conciliable porque el diputado plurinominal referido, 
por cierto uno de los políticos poblanos con más bagaje, tuvo la temeridad de hablar en favor del yerno de su 
hermano, opinión que sale sobrando dados los atributos del aspirante en cuestión. 

A partir de estas circunstancias entre familiares y políticas, no cabe la menor duda de que Villanueva será el 
elegido por los diputados del PRI y del PAN, o sea la mayoría calificada que incluirá a los dos perredistas, uno 
de cepa y el otro de membrete. Todos le harán al cuento, decisión que será avalada por –diría Tartufo– el 
limpio y democrático consenso del Pleno legislativo. Empero, como lo escribió mi colega Alejandro Mondragón, 
el decreto legislativo otorgará a David legalidad no así legitimidad. Ésta podría darse después, siempre y 

cuando el titular de OFS demuestre a la sociedad que ni Rafa ni Melquiades ni Jesús ni nadie más influirán en 

sus decisiones honestas, verticales, éticas. 
Está cabrón, ¿verdad?  
A ver, para aclarar dudas pongámonos ante dos escenarios digamos que lógicos dada la práctica que se estila, 
―usos y costumbres‖ comunes en el ámbito del gobierno. Uno de ellos: ―Integra el expediente de Perengano y 
lo consignas para que vaya a la cárcel‖, instruye el jefe mayor al Auditor. Otro de la misma factura: ―Ayuda a 
Mengano con su cuenta pública. Ya sabes, es medio tonto pero es nuestro cuate‖.  
Suponiendo sin conceder que Villanueva quisiera pasar a la historia y hacerlo como el Auditor que cumplió con 

su deber y respondió a la sociedad que sufraga el salario de los servidores públicos, tendría que taparse los 
oídos para no escuchar consignas. Y lo peor: convencer a los diputados, en especial a los de la Comisión 
Inspectora del OFS, para que ellos también adopten la ética, que es sinónimo de honestidad profesional. 
También está cabrón, ¿o no? 
De ese tamaño es el reto para esta nueva generación de gobernantes, representantes populares y servidores 
públicos. O son rectos, justos, equitativos, imparciales y éticos, o serán más de lo mismo; es decir, corruptos 

en el más amplio sentido de la definición que incluye la omisión al cumplimiento del deber que protestaron 

cumplir.  
Por último y ya que hablo de justicia y equidad, pregunto a las instancias involucradas en este teatro estilo 
Ionesco:  
¿Y por qué no propusieron a las mujeres que en eso de la ética e imparcialidad le dan las veinte y las malas a 
los machos que son muchos pero mucho menos que las féminas?  
¿Y las diputadas se quedaron mudas?  

Claro que hay respuestas oficiales para las preguntas enunciadas. Sin embargo, todo apunta que serían como 
las de Tartufo, el personaje de Molière cuyas actitudes crearon una las definiciones del diccionario de la Real 
Academia Española de la Lengua.  
Hay que esperar para conocer la respuesta laboral de David Villanueva. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19419:lazos-y-lastre-del-
ofs&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que por la vía fast track la comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado aprobará 

las enmiendas al Código de Defensa Social del Estado para incorporar la iniciativa de reforma del gobernador 
Rafael Moreno Valle para conmutar el tratamiento médico y psicológico por cárcel en el caso de las mujeres que 
se practiquen aborto. 
Una vez aprobada en comisiones esta semana será enviada de inmediato para su aprobación el martes 15 de 
noviembre en el pleno de la sesión ordinaria de la Legislatura local, con el respaldo de la mayoría de los grupos 
parlamentarios. 
Que en la zona sur-oriente de la ciudad de Tehuacán se realizó ayer un intenso operativo conjunto por aire y 

tierra, con un despliegue de grupos de élite de la Policía Federal, SSP estatal y del Ejército Mexicano para el 
presunto rescate de una mujer secuestrada, presumiblemente ligada a la familia de la desaparecida Socorro 
Romero.  
La fase más intensa de la acción conjunta se registró al filo de las 14:40 horas y hasta entrada la noche las 
autoridades respectivas, incluida la SSP que encabeza Ardelio Vargas Fosado, no habían proporcionado 
información en torno del móvil y resultado de la acción coordinada. 

Tehuacán es la segunda ciudad del estado que sufre los embates del ―efecto cucaracha‖ por el combate en 
estados vecinos al crimen organizado, como ocurre en el estado de Veracruz. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19419:lazos-y-lastre-del-ofs&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19419:lazos-y-lastre-del-ofs&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Que la mayoría de diputados federales del PRI hicieron valer su condición de mayoría de la representación 
popular poblana en la Cámara Baja para imponerse en una negociación en la Comisión de Presupuesto para 
obtener un presupuesto histórico de 56 mil millones de pesos al gobierno del estado. 
Uno de los factores determinantes para obtener el cuantioso presupuesto es la presencia de Juan Carlos Lastiri 

Quirós como secretario en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados y la capacidad de cabildeo y 
negociación de los legisladores junto con el gobierno estatal. 
Que nuevamente las huestes de Antorcha Campesina de Aquiles Córdoba Morán recurren al chantaje y a la 
presión a través del sector de comerciantes ambulantes. 
Amenazan al gobierno de la ciudad capital de tomar las calles por la fuerza si el ayuntamiento no les otorga 

―permisos‖ para la venta de piratería durante la temporada decembrina en el primer cuadro de la ciudad. 

http://impreso.milenio.com/node/9058628 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
SEP, pedofilia y edil troglodita 
De acuerdo con un diagnóstico realizado por la Secretaría General de Gobierno del estado, el 90 por ciento de los 
integrantes de los 217 ayuntamientos carecen de capacitación necesaria en materia de profesionalización de los 

servidores públicos. 
Al margen de conocer detalles de los 39 indicadores y si este diagnóstico contempla a los presidentes auxiliares, 
lo ocurrido en Mazatepec del municipio de Tlatlauquitepec dibuja el grado de ignorancia y patanería de algunas 
autoridades municipales. 
Hace una semana maestra y directora de la Escuela Primaria Federal ―Josefa Ortiz de Domínguez‖ perteneciente a 
la Zona Escolar número 44, se percataron de que una niña de 9 años tenía dificultades para sentarse, y se 

percataron de la presencia de sangrado en el recto. 

La maestra Leticia lo reporta a la directora Isabel Castillo, y al cuestionarle ambas a la escolar qué le pasaba, 
explicó que ―le hacían daño su padre y abuelo‖. 
Félix N, de 9 años de edad, al morir su madre, quedó al cuidado del padre y abuelo paterno. 
Maestra y directora acuden a la junta auxiliar de Mazatepec a pedir ayuda de la autoridad para impedir más 
daños a la niña y denunciar a los agresores sexuales. 
La sorpresa de las maestras fue la respuesta del representante de la junta auxiliar, identificado como Armando 

Parra Borzani: ―la niña terminará siendo prostituta y tal vez le gustó lo que le hicieron‖. 
Debido a la gravedad de la respuesta de la autoridad, las maestras acudieron al DIF y lograron obtener apoyo del 
DIF para sustraer a la menor de su domicilio y trasladarla al hospital de la región para someterla a una 
intervención quirúrgica para reconstruirle su ano.  
El padre y el abuelo, agresores sexuales, se dieron a la fuga al enterarse de la intervención de las autoridades de 
la escuela y del DIF. 

Maestra y directora hoy enfrentan, por su atrevimiento de denunciar el abuso sexual a la escolar, la reprimenda 

del supervisor de zona escolar, quien les llamó la atención ―por haberse involucrado‖. 
Para este miércoles 9 de noviembre a las 9 am debió realizarse una junta de padres de familia de la Escuela 
Primaria ―Josefa Ortiz de Domínguez‖, para exponer el caso de la menor y prevenir la comisión de delitos 
sexuales. 
La reunión fue suspendida, con el argumento de que la maestra ―cometió un delito‖ por ayudar a la menor y que 
―primero investigarán‖ antes de informar a los padres de familia del caso de Félix N. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 

Si Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, está comprometido con el proyecto educativo, debe proteger a las 
niñas escolares y a las maestras, y deshacerse de supervisores escolares de zona ineptos e ignorantes 
http://impreso.milenio.com/node/9058623 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Otra vez la Nueva Izquierda 
Luego del último proceso -nacional y estatal- ejecutado en las entrañas del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), para definir nuevos delegados en sus respectivos comités, la calma llegó al sol azteca. 
Tras la última batalla perredista, ya existe un ganador y un perdedor, o más bien varios perdedores, arrojados 
por aquel pleito electorero. 

http://impreso.milenio.com/node/9058628
http://impreso.milenio.com/node/9058623
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Y aunque ciertamente es un triunfo atropellado para la Nueva Izquierda (NI), al final es una victoria reconocida 
por la Comisión Política Nacional (CPN) del PRD y por su propio presidente, Jesús Zambrano Grijalva. 
El caso es que tanto en Puebla como a nivel nacional la NI volvió a hacer de las suyas y a lograr una conquista 
mayoritaria muy por encima del resto de las expresiones perredistas que tienen vida. 

En el estado, la NI, comandada aún por Luis Miguel Barbosa Huerta vía el diputado Eric Cotoñeto Carmona, 
se alzó con el triunfo y pudo ganar espacios para 3 consejeros nacionales, 24 delegados de un total de 40 lugares 
competidos. 
Además, la corriente perredista que predomina en Puebla se adjudicó 66 lugares en el Consejo Estatal de un total 
de 123. Se quedó con la mayoría  en el órgano más importante en la vida del PRD poblano y apenas cedió 57 

espacios. 

El resto de los lugares en el citado consejo se los quedaron las corrientes Foro Nuevo Sol, ADN, IDN, entre otras. 
Al final, la chiquillada perredista volvió a perder. 
El pleito y desgarriate, como tradicionalmente lo suelen hacer, organizado por el regidor Arturo, “el sapo”, 
Loyola González; por Jorge Méndez Spinola, por Franco Barbosa, entre otros peculiares personajes de la 
grilla perredista, sólo quedó en gritos y sombrerazos al aire. 
Las fuentes de quien esto escribe, apostadas en la mismísima sede del PRD nacional, adelantaron que la 
Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia (CNGV) validará en una semana, a más tardar, la elección realizada 

en el estado. 
Empero, lo interesante de todo esto es que la NI volverá a ser la corriente ganadora y por ende la que llevará 
mano en el proceso de selección del nuevo dirigente estatal del sol azteca, quien sustituirá en el cargo a Miguel 
Ángel de la Rosa Esparza. 
Así que la designación del nuevo líder perredista en Puebla se realizará en un consejo estatal. Primero, se 
aprobará el método para definir presidente, que será el apoyo de la mayoría en un consejo estatal; se lanzará la 

convocatoria correspondiente y los aspirantes se someterán a la consideración y votación de los integrantes del 

máximo órgano perredista de gobierno. 
De ahí saldrá el nuevo dirigente estatal del PRD poblano que, según las cuentas de la NI y de la última elección 
perredista, será uno de sus simpatizantes. Aspirantes al cargo se manejan muchos y muy variados, hombres y 
mujeres. 
El consejo perredista deberá sesionar, a más tardar, entre la última semana del mes de noviembre y la primera 
de diciembre. La fecha aún no se tiene con exactitud, sin embargo es un hecho, ahora sí, que habrá nueva 

dirigencia del sol azteca antes del próximo 15 de diciembre. 
El gallo de la NI aún no está definido tampoco, así que continuarán los jaloneos y pugnas por la codiciada 
candidatura a la dirigencia perredista. 
Aunque dicen que la carrera por la dirigencia estatal del PRD podría complicársele a NI. Y el autor intelectual de 
una posible gresca entre los chuchos podría ser el tal De la Rosa…    
---------------------------- 

Otras Posdatas: 

* Paradojas de la política…  
Ayer durante el inició de los trabajos para la construcción del Colector Pluvial del río ―Rabanillo‖, encabezado por 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, se dio una de esas paradojas que suele dar la política aldeana. 
Y es que el evento se llevó a cabo en San Pedro Cholula, gobernado por Dolores Parra Jiménez, la diva del 
audio escándalo, quien estuvo presente. 
El caso es que la edil cholulteca se topó de frente al diputado local antes convergente, José Juan Espinosa 
Torres, con quien protagonizó un audio escándalo en el que relucieron sus intereses personales, y ambos no 

supieron ni que hacer. 
Eso sí, alguien notó que desfundaron miradas de pistola entre sí y recomendó sentar a Espinosa en un extremo 
muy alejado de la tribuna donde se ubicó el gobernador, quien apenas se refirió al diputado una sola vez.    
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Otra-vez-la-Nueva-Izquierda...&id=1548  
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Aréchiga, en el camino de ser candidato elbista al Senado  
Hoy por la noche el profesor Guillermo Aréchiga Santamaría rendirá su primer informe –a ocho meses de haber 
llegado al cargo– como legislador del Partido Nueva Alianza (Panal) y como presidente de la Gran Comisión del 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Otra-vez-la-Nueva-Izquierda...&id=1548
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Congreso local. Este acto tiene un propósito claro: se busca posicionar al ex dirigente del SNTE como un firme 
aspirante a ser candidato a senador por el grupo político de Elba Esther Gordillo Morales. 
Se sabe que la determinación de hacer el informe en esta fecha, y no en enero, que fue cuando inició la LVIII 
legislatura local, fue una determinación que se tomó en la cúpula del Panal como una manera de que Aréchiga 

Santamaría tome rumbo hacia la candidatura al Senado de la República. 
Aréchiga, como legislador y presidente de la Gran Comisión, ha sido un hombre mesurado, cauteloso, alejado de 
la confrontación y de la estridencia. Ha sido de los pocos diputados que ha presentado proyectos legislativos 
realmente trascendentes, pero que no generan mucho impacto mediático Eso en términos de como ahora se 
maneja la política lo coloca en una condición pobre para disputar una candidatura tan importante como es la 

posibilidad de acceder a la Cámara Alta del Congreso de la Unión. 

El verdadero poder que tiene Aréchiga se encuentra en tres factores: 
1. Es un hombre de todas las confianzas de la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, junto con la 
senadora Leticia Jasso Valencia y el líder de la sección 23 del SNTE, Eric Lara. 
Luego de la experiencia que vivió Elba Esther Gordillo con sus antiguos protegidos como Miguel Ángel Yunes, 
Jorge G. Castañeda y Roberto Campa Cifrian, que la acabaron traicionando, ha definido que los próximos 
candidatos a puestos de elección popular que ella postule deben ser personajes realmente comprometidos con el 
SNTE, que esté probada su lealtad y, sobre todo, que no estén buscando la oportunidad de venderse con los 

enemigos de ―la maestra‖. 
En ese esquema entra Guillermo Aréchiga, quien a principio de la década pasada fue un joven secretario general 
de la sección 51 del SNTE la cual entró en una prolongada confrontación con el entonces jefe del Poder Ejecutivo 
de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, lo cual provocó que el gobierno del estado buscara interlocutores con el sindicato 
magisterial que no fueran los líderes locales de la agrupación de maestros. 
Por ese conflicto, Aréchiga terminó su periodo como dirigente del SNTE 51 muy distanciado de Elba Esther 

Gordillo, pese a que ―la maestra‖ había alentado la confrontación del sindicato con Manuel Bartlett. 

Años más tarde, Aréchiga se volvió a encontrar a Elba Esther Gordillo en la Cámara de Diputados. Ambos llegaron 
como legisladores del PRI. Y cuando el 26 de noviembre de 2003, 92 de los 112 integrantes de la bancada priista 
desconocieron a la líder del SNTE como coordinadora del grupo parlamentario del tricolor –por su extremo 
acercamiento a los intereses del gobierno de Vicente Fox–, uno de los pocos que se mantuvo leal a ―la maestra‖ 
hasta el extremo fue Guillermo Aréchiga. 
El anterior rompimiento de Gordillo con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) llevó a que Aréchiga se 

saliera de ese partido al mismo tiempo que ―la maestra‖, y en la Cámara de Diputados se convirtiera en el 
principal defensor de los intereses de la dirigente del SNTE pese a los ataques de los priistas y la indiferencia de 
los legisladores del albiazul. 
Aréchiga podía haber aprovechado la coyuntura y haber roto con Elba Esther Gordillo, tal como lo hicieron en 
Puebla los líderes magisteriales Cutberto Cantorán Espinosa y Gonzalo Amador Juárez Uribe, que recibieron el 
auspicio del PRI e importantes canonjías.  

Sin embargo, se mantuvo fiel a la dueña del SNTE, y esa condición lo ha llevado a que hasta en el presente sea 

considerado como un hombre cercano y de todas las confianzas de la líder magisterial. 
2. Aunque no ha sido un legislador que no luce y eso le ha provocado constantes acusaciones de ser un personaje 
―gris‖, lo cierto es que Aréchiga ha hecho un buen papel al mantener estable –desde la presidencia de la Gran 
Comisión– al Congreso local que amenazaba con ser una Torre de Babel por la diversidad que hay en la fracción 
del Partido Acción Nacional (PAN), en la cual conviven neopanistas y panistas de El Yunque; perredistas, ex 
priistas y miembros del Panal. 
De todos es conocido que los neopanistas y los panistas tradicionales se disputaban la presidencia de la Gran 

Comisión y fue una medida agria para ellos que ese cargo recayera en un profesor y ex líder del SNTE, toda vez 
que los panistas odian el sindicalismo, así como la educación pública y laica. Por esa razón, desde el grupo de 
Acción Nacional han surgido ataques contra Guillermo Aréchiga. 
Pese a esas condiciones, Aréchiga ha sabido ponerse una bolsa de agua fría en la cabeza y no entrar en conflicto 
con algunos diputados panistas. 

Alguna vez durante una entrevista con La Jornada de Oriente, Aréchiga confesó que le costaba mucho trabajo 

compaginar su visión liberal de la vida con posiciones ultraconservadoras que privan en el Congreso. 
Esta situación en el Congreso y sus experiencias anteriores, en el SNTE y en la ruptura de Elba Esther Gordillo 
con el PRI, lo ha colocado como un político que sabe resistir adversidades. Y eso es algo que le gusta a ―la 
maestra‖, y hasta ahora lo ha calificado bien para ser un posible aspirante al Senado. 
3. El presidente de la Gran Comisión cuenta con el respaldo absoluto del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
no solamente porque ha sacado adelante todas las iniciativas que el Congreso ha recibido del Poder Ejecutivo, 
sino también por una razón de mayor peso:   
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Moreno Valle es el mandatario más elbista del país y tiene que respaldar el fortalecimiento del grupo político de 
Elba Esther Gordillo. 
Se sabe que ―la maestra‖ tiene como proyecto tentativo que en Puebla su grupo político –que lo mismo se puede 
aliar con Enrique Peña Nieto, Marcelo Ebrard o con menor posibilidad con el PAN– obtenga una posición en el 

Senado. 
Y en ese esquema queda claro que si Aréchiga logra ser candidato a senador o se frustra esa posibilidad, será por 
mandato directo de Elba Esther Gordillo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Discriminación a la OSEP 
Mientras el gobierno del estado destinó una inversión de 28 millones de pesos a la restauración de la ex fábrica 
La Constancia Mexicana, para que en ella se instale el Centro de Formación de Orquestas Infantiles, proyecto de 
la televisora Tv Azteca, los integrantes de la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla (OSEP) subsisten con 
salarios raquíticos y sin una sede propia en donde puedan ensayar de acuerdo con sus necesidades. 
En verdad resulta indignante lo que está sucediendo en Puebla con la empresa propiedad de Ricardo Salinas 
Pliego: no sólo se le incluye en un programa de cuestionado perfil social como el de las Ciudades Rurales, se 

destinan cantidades millonarias para un acto de su propiedad como La Ciudad de las Ideas o se cierran calles del 
Centro Histórico para la transmisión de su programa. 
También se le ha entregado a la compañía un inmueble de invaluable valor arquitectónico, histórico y cultural, 
como la ex fábrica La Constancia Mexicana, para que, entre otras cosas, sirva como sede de ensayos de una 
sinfónica infantil, en un proyecto que, más allá de lo que se diga, es de inminente corte privado. 

En contraste, una agrupación de evidente vocación pública y con beneficio social absoluto como es la Orquesta 
Sinfónica del Estado de Puebla tiene que padecer, porque ya no se le brinda a sus integrantes el apoyo al que 

está obligado el gobierno, sino el trato que se merecen sus artistas. 
Desde el principio de esta administración las autoridades aseguraron que el apoyo a la cultura no decaería con la 
desaparición de la secretaría del ramo, pero lo que se ha visto es un deterioro enorme en las actividades de corte 
artístico y de difusión. Al mismo tiempo, el muy presumido proyecto de la restauración de La Constancia sigue 
brillando por su ausencia. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/editorial.php 

 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 

 
• Fin a problemas añejos 
• Peña Nieto en twitcam 
• Vázquez Mota el 15 aquí 
Por fin los vecinos de Cuautlancingo y en general quienes habitan sobre el boulevard Forjadores, ya no sufrirán 
más por las inundaciones en época de lluvias, a causa del desbordamiento del Río Rabanillo. 

Con el inicio de las obras de entubamiento que inició ayer el gobernador del Estado, se pondrá fin a este añejo 
problema que paralizaba la vida de esa tan poblada zona habitacional y comercial. 
Aunque haya quien lo critique, Enrique peña Nieto provocó que más de 3,500 personas lo vieran en la 
transmisión del twitcam que se hizo ayer en punto de las 7 de la noche, donde saludó a sus seguidores y dijo lo 
que ya hemos leído desde el lunes: que él manejará su cuenta y que a diario estará haciendo comentarios 
directamente desde esta red social. 

Solo 5 minutos fueron suficientes para que las 3521 personas se conectaran aunque muchos reclamaron pues 
cuando el contador llegó a los 3,774, el ex gobernador del Estado de México ya no estaba al aire, sin embargo el 

objetivo inicial se logró al atraer la atención. 
Lo que sí dijo es que quiere ser presidente de México aunque no con todas las palabras, pues se remitió a 
aceptar que él tiene aspiraciones para continuar con su vida política. 
Las redes sociales son hoy por hoy, uno de los medios más influyentes no solo en el país, sino en el mundo 
entero, por lo que para ninguno de los aspirantes a cualquier cargo de elección popular, deberán estar alejados 

de ellas, así que, efectivamente, Enrique Peña Nieto debe escribir diario en su cuenta de twitter y estar más 
cerca de los usuarios de esta red social. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/09/puebla/editorial.php
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Aunque también debe entender y asumir los riesgos que ello implica, pues muchas figuras públicas ya lo han 
padecido y no han resistido, incluso algunos han tenido que cancelar sus cuentas por la presión social que no 
pueden sortear. Será una prueba de fuego, una probadita de lo que le espera a Peña Nieto una vez que inicien 
las campañas de manera formal, claro, luego de que su partido defina al candidato. 

Otra de las aspirantes presidenciales que está muy activa y que no se bajará de la contienda, es Josefina 
Vázquez Mota, cuyos seguidores en Puebla, anunciaron ayer, también por la cuenta de twitter, que la diputada 
con licencia estará aquí el próximo 15 de noviembre. 
Ella misma ha dicho que está muy por arriba de sus compañeros Ernesto Cordero y Santiago Creel; que a los 
dos juntos se los lleva de calle. Las encuestas también lo dicen, ya se verá que es lo que decide su partido. 

CONFETI…Bien por los diputados priístas que ya lograron 56 mil millones de pesos, 4 mil millones de pesos más 

que la meta inicial y van por más…es una muy bien noticia para Puebla y ahora solo se espera que los recursos 
lleguen con celeridad y no se pongan pretextos desde la federación. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3999 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
INCREMENTOS A DERECHOS MÁS ALLÁ DE LO JUSTO Y NECESARIO 

No es un mal del PAN únicamente, sino regla generalizada de los gobernantes de todos los partidos en el turno 
de su destino, que cada año al anunciar la elaboración de su presupuesto de ingresos, anuncian con bombo y 
platillo enmedio de una bien elaborada campaña de comunicación que no habrá ningún nuevo impuesto. Ah, 
pero jamás dicen que los cobros de servicios, derechos o contribuciones si sufrirán incrementos, lo que se hace 
en algunos casos en forma desproporcionada.  
Y como se esta viendo en el actual procedimiento ya aprobado, los incrementos a derechos están más allá de lo 

justo y necesario, según las opiniones de quienes se sienten afectados con las nuevas medidas municipales 

auspiciadas por el edil EDUARDO RIVERA PÉREZ y elaboradas de acuerdo a la presidenta de la comisión de 
Hacienda, regidora IRMA ADELA FUENTES GUEVARA y por natural consecuencia el tesorero de la comuna 
ARTURO BOTELLO VARGAS. 
Este asunto cobra vigencia porque el señor tesorero del Ayuntamiento de Puebla se enfrenta a una lluvia de 
protestas por el incremento de algunos de esos derechos establecidos y la creación de otros a partir del próximo 
ejercicio fiscal 2012, en tanto él sigue firme en manifestar a los poblanos que no habrá nuevos impuestos ni se 

incrementarán los establecidos. 
Esto pone los pelos de punta a los poblanos, porque precisamente anteayer durante la sesión de cabildo se dio 
paso a la aprobación del pago de derechos y contribuciones que dominó fácilmente la bancada de la Coalición 
Compromiso por Puebla que arrolló por 19 votos a favor; 5 en contra de los regidores del PRI y una abstención 
por el regidor del Partido del Trabajo. 
Ahora corresponderá al Congreso del Estado, decir la última palabra aunque de antemano se da por hecho que 

la Ley de Ingresos del Ayuntamiento para el ejercicio 2012, pasará sin la menor interferencia, lográndose el 

incremento que, como siempre, afectará a muchos, porque no son solamente los casinos, centros de diversión, 
bares, constructores, valet parking, sino muchos renglones más que han sido grabados y que ya se verá en los 
bolsillo de los contribuyentes en cuanto se inicien los pagos correspondientes al próximo ejercicio fiscal.  
Quedaron fuera de las intenciones municipales por gravarlos el gremio taxista en cuanto al cobro de piso a los 
que hicieran uso del suelo, como por ejemplo, los taxistas que no por ley, sino por acuerdos logrados con los 
representantes de empresas, para hacer ―sitio‖ en centros comerciales, hoteles y centros hospitalarios, entre 
otros ludares de los que se hn apropiado en la ciudad y, desde luego, los franeleros, porque se consideró que 

hacerlo provocaría la reacción inmediata de comerciantes informales que se manifestarían dispuestos al pago 
oficial por el uso del suelo para establecerse permanentemente. 
Falta ver si el ayuntamiento cobrará uso del suelo a los múltiples negocios establecidos con todo y sus carpas, 
sillas y mesas en el arroyo de circulación de diversos sitios de la ciudad; a las camionetas de lujo que ocupan el 
arroyo de circulación en varios puntos citadinos para vender productos de Oaxaca y, a las terminales de 

autobuses de la ruta 32 que desde hace más de 15 años se estacionan en la vía pública obstruyendo el libre 

paso y los espacios destinados a los automovilistas de la zona que comprende la calle 19 Sur entre las avenidas 
5 y 7 Poniente. ¿Todos som,os iguales ante la ley?. 
PEPE MOMOXPAN EN  LINEA DE TIRADORES  POR SENADURÍA PT 
Con un trabajo previo que ha venido realizando en Puebla y México, el ex diputado local JOSE MANUEL BENIGNO 
PÉREZ VEGA, mejor conocido en el ámbito político como ―Pepe Momoxpan‖, anuncia que su lucha no es por una 
diputación federal sino por la senaduría de la primera fórmula como candidato propietario del Partido del 
Trabajo, o en su caso, en la propuesta que tenga derecho a formular el partido, en caso de que se integre una 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3999
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candidatura común con otras fuerzas políticas. 
―Sigo puntualmente los principios y postulados del Partido del Trabajo, como se puede constatar en la 
trayectoria de lucha social y como diputado que fui por la LVII Legislatura Local al Congreso del Estado, 
enarbolando los principios del instituto político al que pertenezco‖, me dice el inquieto ―Pepe Momoxpan‖. 

Desde luego su justa aspiración la establece de acuerdo a lo que disponen los artículos, 9, 10, 11, 14, 15, 17, 
19, 20, 118 y 119 de los estatutos de su partido, así como lo que dictan la Declaración de Principios y Programa 
de Acción del Partido del Trabajo. De este asunto ha hecho conocimiento al comisionado de su partido en 
Puebla, ZEFERINO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ, así como a su dirigente nacional Senador ALBERTO ANAYA 
GUTIÉRREZ y a la Comisión Ejecutiva Nacional. 

“FORJADORES DE PUEBLA”: PRESEAS A 7 PERSONALIDADES 

Siete serán las personalidades galardonadas con la presea ―Forjadores de Puebla‖, que anualmente entrega la 
Asociación del mismo nombre que preside en el estado el licenciado ROGELIO GARCÍA RODRÍGUEZ, cuya 
premiación tendrá lugar el próximo 2 de diciembre durante una ceremonia que se llevará a cabo a partir de las 
11.00 horas en el Salón Barroco de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, con la asistencia de las 
autoridades estatales y municipales. 
Los acreedores a esta nominación correspondiente al año 2011, son: 
Licenciado Guillermo Jiménez Morales, ex gobernador de Puebla; Virginia Sendel de Lemaitre, presidenta 

nacional de la Fundación Michou Mau; CP Rafael Moreno Valle Sánchez, empresario e impulsor del deporte 
profesional como el fútbol y el béisbol; doctor Rosendo Briones Rojas, director de la Facultad de Medicina de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; Mary Loli Pellón, conductora de noticias de Televisa Puebla (TV-
3); profesor Pedro Ángel Palou Pérez, impulsor de la cultura en Puebla y presidente de los más de 150 Cronistas 
del Estado y Roberto Ruiz Esparza, reconocida figura del deporte del balompié en el estado y recordado jugador 
del Puebla de la Franja. 

A CUENTA GOTAS 

ROBERTO VILLARREAL VAYLÓN, secretario general del Partido Nueva Alianza (PANAL), finca con los pies en la 
tierra su papel de servicio político, por lo que prefiere antes de pensar en el clásico ―chapulineo‖, que lo mejor 
es construir paso a paso una trayectoria que con el tiempo le permita en forma normal ir escalando posiciones. 
Se siente a gusto con la responsabilidad conferida por el consejo de su partido y esta seguro que junto con el 
presidente GERARDO ISLAS MALDONADO, logrará consolidar no sólo el trabajo sino el incremento del padrón de 
militancia que es muy importante para hoy y mañana…..GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, presidente de la 

Gran Comisión del Congreso del Estado, rinde su primer informe de actividades legislativas durante un acto que 
se celebrará esta tarde a partir de las 18.00 horas en el salón La Luz del Centro de Convenciones del Centro 
Histórico. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4001 

 

 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
    
El juego de Agüera 
La política es un juego de señales y Enrique Agüera, el rector de la BUAP, ya mandó las suficientes para 
entender que su proyecto político personal está consolidado en el corto plazo: se va de la BUAP a un espacio 

en la política nacional. 
¿A cuál? Se presume que al Senado. ¿Con cuáles siglas? Se presume que con las del PRI y las demás 
marcas partidarias que se alíen con ese Instituto, Convergencia o Panal.  
Hizo su juego, ha trabajado para continuar con su carrera política desde que llegó a la rectoría de la BUAP. A 
principios de este año las señales que evidenciaban su interés fueron exhibidas con recato y estilo, como 

marcan los códigos de la política. 
A la mitad del año, siempre apegado al librito, negó voz en cuello, gritó a los cuatro vientos: no me voy, 

me quedo. Pocos le creyeron. Su voz dijo concluiré mi periodo rectoral al frente de la BUAP, su 
activismo acrecentado, en foros del interior del estado de Puebla, nacionales e internacionales evidenciaban 
lo contrario. Después el mutismo y la participación en cuanto espacio se abría, incluso, en su calidad de 
rector, asistió este lunes siete de noviembre, al Consejo General Ordinario de la Federación de 
Trabajadores del estado de Puebla-CTM, Comité Ejecutivo 2011-2017. 
¿Más señales? 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4001
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Este mismo lunes siete de noviembre, dos plumas informadas, Alejandro Mondragón y un funcionario 
universitario, José Marún Ibarra Doger, este en su colaboración en Poblanerias, dan por hecho su salida de 
la BUAP, además de que las especulaciones de opinadores, columnistas, politólogos, escribidores y enterados 
de la política así lo presumían desde hace meses. 

Al parecer, la partida de Enrique Agüera traerá sacudidas al interior universitario. Pero seguirá siendo 
el juego de Enrique Agüera: al parecer deja a una Universidad en calma y en término que gusta de utilizar, 
planchada. El sucesor está listo para asumir sin contratiempos la responsabilidad. 
La cargada está del lado de las finanzas. También las señales han sido muchas, razones que podrían en el 
extremo caso ser de distracción. La otra cercana posibilidad está en la academia y la comunicación. En 

los dos casos la lealtad, la amistad, los compromisos, los pactos y acuerdos podrían garantizar una transición 

tersa. 
Sin embargo, esto es política y nada se da hasta que se da. 
Mientras, la perrada sigue en la intriga. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-juego-de-agueera 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
 

Futurismo revisado y corregido  
En mi última (perdón, anterior) entrega, hacía yo un pequeño ejercicio de futurismo político. Esto, en el ámbito 
federal, para limpiarme un poco la mente de la realidad local. Desgraciadamente, como sucede a menudo, con 
cronométrica regularidad, los acontecimientos se encargan de modificar, cuando no cancelar, el producto 
de unas sesudas reflexiones.  
Traté de pronosticar quienes serían los abanderados de los tres principales partidos en la contienda por la Silla 

Mayor. Esa que, contra lo que muchos afirman, se encuentra en el despacho Presidencial ubicado en Palacio 

Nacional. No en los Pinos, no nos vayamos con la finta.  
Poco después de publicado mi texto, algunos analistas (realmente sesudos, ellos sí) me explicaron (con peras 
y con manzanas) que, si Cocoa Calderón era la candidata de su hermano para el gobierno de 
Michoacán, Chepina Vázquez podría ser, en el fondo, la apuesta del Presidente para el PAN. Pobrecito 
de Cordero, como en la Biblia, estaría destinado al sacrificio. Bueno, me dije, dos de tres no está tan mal.  
La actualidad vino a echar al traste mi segundo vaticinio. Durante la presentación de su libro en el Palacio de 

Minería, arropado por tres ex candidatos perdedores, Manlio Fabio Beltrones dio a entender que 
pretendía seguir en la competencia por lo menos un rato más. Aunque sigo creyendo que ya vendió caro 
su amor, o está por negociar el precio, me quedé con uno de tres, lo que ya es muy penoso.  
Finalmente, Andrés Manuel López Obrador, contra todo vaticinio, y cambiando de cabo a rabo su 
estrategia que le funcionó durante cinco años, afirmó, muy seriamente (tan seriamente que todo el mundo le 
creyó) que, si pierde la encuesta, apoyará, con todo y su Morena, a Marcelo Ebrard Casaubon. Así se 

tiran a la basura los mejores pronósticos. Me sentí como aquellos americanistas que, creyeron hasta el último 

día, que su equipo sería campeón.  
Es pues necesario revisar totalmente lo que estuve tecleando con tanto ahínco hace escasas setenta y pico 
horas. En el PAN, pues, lo que no me falló es que Santiago Creel no tiene la menor posibilidad… Sería 
entonces Chepina (la que era diputada, no la cocinera) la que gozaría del cariño de don Felipe (aunque ese 
cariño sea impuesto por Luisa María y por Margarita). Me gusta la idea. Me cae muy bien la señora (bastante 
mejor que su tocaya la de los fogones).  
En el PRI, Capulina (con todo respeto y cariño) no tira la toalla. Quizás esté esperando que se declare, 

pero ya, el ―fuego amigo‖ en contra de Quique gavilán y su amada Gaviota. Parece, dicen aquellos que saben y 
me asesoran, que tiene bastante cola que le pisen. Empezando con que no tiene la menor idea de qué hacer a 
partir del momento en que cruce el umbral de la casa Presidencial.  
Veamos ahora el PRD. Tres encuestas anteriores a las “oficiales” arrojaron resultados bastante 
preocupantes: una le daba la victoria a uno, otra al otro y la tercera los situaban en empate. Ahora, solo son 

dos. ¿Qué tal si pasa algo similar? No les quedará otra solución que, como diría José  López Portillo ―en la 

soledad‖, echarse un volado, cual vulgares chamacos con el merenguero.   
Después de limpiarse las heridas, y con bastante mercurocromo en los pómulos, saldrán a dar la buena nueva: 
―Habemus candidatum‖. Lo de las heridas lo digo, porque, en caso de un volado, no es tan fácil aceptar la 
derrota y tener que pagar el merengue. Serán necesarios unos cuantos buenos golpes para que uno 
entienda que debe ceder.  
Soy optimista, estoy convencido que todo va a salir bien. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/futurismo-revisado-y-corregido 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7438%3Asorpresas-en-la-definicion-de-candidaturas-en-el-pri&catid=35%3Aalportador&Itemid=70%20
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/agueera-para-senador
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-juego-de-agueera
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/futurismo-revisado-y-corregido
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

El mundo al revés del PRI 
Los priístas Blanca Alcalá Ruiz y Javier López Zavala perdieron la memoria y creen que a todos les ocurrió lo 
mismo. 
Piensan que ya se nos olvidó lo que dijeron e hicieron apenas unos meses atrás. 

Por ejemplo, en 2009 cuando surgió la llamada Ley Bailleres para cerrar cualquier puerta al aborto en Puebla, la 
cual fue propuesta por los ultraconservadores tricolores Othón Bailleres y Pablo Fernández del Campo, le tocó el 

turno a Blanca Alcalá para fijar postura y no defendió como hoy lo hace el derecho a las mujeres para decidir y 
no ser encarceladas. 
Sus compañeros priístas se basaron en la Carta de los Derechos de la Familia realizada por el Vaticano y la 
delegada del CEN del PRI en Colima no defendió como ahora la despenalización del aborto. 
¿Qué paso? 
Pues que en apenas dos años Blanca Alcalá cambió de idea y ahora sí se dice interesada en despenalizar el 
aborto. 

Y mañana dirá que no. 
¿Y luego que sí? 
Otro ejemplo de esa pérdida de la memoria es el ex aspirante del PRI a la gubernatura, Javier López Zavala. 
Cuando era aspirante a la candidatura a gobernador rechazó cualquier posibilidad de consultar a la base. 

En ese tiempo Enrique Doger y Blanca Alcalá eran serios contendientes para ganar la candidatura y Zavala cerró 
cualquier posibilidad para escuchar a las bases. 
Zavala se refugió en encuestas y con el apoyo de Mario Marín logró imponerse. 

Ahora resulta que pide que sea una consulta abierta para elegir a los candidatos a senadores por Puebla. 
Hoy sí y ayer no. 
No hay seriedad. 
No al menos en ellos. 
**      **      **  
El Plan Puebla 2030, una visión hacia el futuro, propuesto por el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, ha 

encontrado un excelente eco para ponerse en marcha. 
Hoy será presentado a los integrantes y dirigentes de la FROC – CROC y el 16 de noviembre a los miembros del 
Consejo de Organismos Empresariales (COE). 
En enero de 2012 se prevé que esté listo el diagnóstico sobre las oportunidades de desarrollo que tiene Puebla y 
se pondrá en marcha de forma inmediata. 

Una vez más la mancuerna Agüera – Moreno Valle se hará presente. 
De eso no tenga dudas. **      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Del aborto y una imposible guerra santa 
La decisión, la semana pasada, de enviar por parte del Ejecutivo al Congreso local una iniciativa de reformas al 
Código de Defensa Social para modificar las sanciones, que no despenalizar, al aborto en la entidad coincide y es 
bien vista por la jerarquía dela Iglesia Católica–el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa se había pronunciado 
semanas antes en ese sentido y lo confirmó el domingo pasado- y la militancia del partido del mandatario, Acción 

Nacional, con sus matices y detalles pero al final con más coincidencias que razones para emprender una guerra 

santa. 
Más allá de las aclaraciones que se dieron por la noche del jueves a una información que generó el Congreso 
poblano, lo importante y que subrayó el viernes el mismo gobernador fue que: 
No se despenaliza el aborto en Puebla, se establecen como sanción tratamientos médicos con lo que se evita que 
las poblanas que suspendieron su embarazo pisen un penal. 
En los últimos días, algunas declaraciones del dirigente estatal de Acción Nacional han sido tomadas parcialmente 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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para enderezar señalamientos de conflicto entre el gobernador panista y su partido. Si hay diferencias, éstas no 
son sustanciales pero las mismas fueron presentadas la noche del jueves en un comunicado oficial que en ese 
momento estableció, y no fue desmentido, que: 
―Respecto a la iniciativa de reforma al Código de Defensa Social del estado de Puebla, enviada el día de hoy por 

el Ejecutivo al Congreso local, la cual propone eliminar la pena corporal a las mujeres que se practiquen un 
aborto, el Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla reitera su postura de defender la vida desde la concepción 
hasta la muerte natural‖, lo que es la confirmación de la congruencia en sus principios éticos que son 
irrenunciables para los panistas. 
Agregó el documento: 

―Consideramos que dicha propuesta debe ser debatida a fondo por los legisladores locales, en quienes recae la 

responsabilidad de aprobarla o no. Por tanto, Acción Nacional reitera su disposición a la discusión abierta de la 
iniciativa, buscando determinar si la medida es la mejor solución a dicha problemática social. 
―Desde nuestro punto de vista en dicho debate se debe considerar por ejemplo, elevar la sanción económica para 
pasar de los50 a500 días de salario mínimo que plantea la iniciativa, a una multa de500 a5 mil días (SMV), 
buscando inhibir de manera más eficiente la comisión del delito‖. 
Subrayan: 
―Cabe aclarar que vemos con buenos ojos que la iniciativa no proponga despenalizar el aborto (lo que reiteró el 

gobernador unas horas después), porque Acción Nacional en ninguna circunstancia está a favor de legislar para 
dejar de considerar al aborto como un delito‖. 
No sólo eso, oficialmente la dirigencia del PAN anunció que: 
―Próximamente los legisladores panistas propondrán una iniciativa que promueva la creación de Centros de 
Adopción para bebés no deseados, para que el Estado se haga cargo del embarazo de las mujeres que por alguna 
circunstancia no quieran a su criatura, y que al cabo de nueve meses sea la misma administración la que realice 

las funciones para que esos niños sean adoptados por familias que deseen tenerlos en casa‖. 

Sin duda hay grupos radicales que en su fuero interno pretenden quemar a quienes se practican un aborto, pero 
opuestos a ellos están los que demandan plena libertad para hacerlo e incluso que sea atendido de forma gratuita 
en los hospitales públicos. 
Esos extremos, ideológicos y políticos, no están a discusión. Se reconoce el problema de salud pública y se le 
atiende con tratamiento psicológico no con pena corporal. El asunto está en el Congreso para que se discuta, los 
priistas y la izquierda en principio lo votarán a favor aunque harán sus propuestas y la mayoría panista mientras 

se mantenga en el rango de crimen no se opondrá en bloque aunque insistirá en sus demandas de más 
sanciones. 
El balón está en la cancha de los diputados y las fuerzas políticas que representan. El aborto está a debate pero 
muy lejos de ser un tema que propicie una guerra santa en el estado. 
Los radicales no pasarán. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=581 
 

(Angelopolitanas) 

 
Lo que faltaba, que los generales no cumplan con su palabra y es que de acuerdo a información de la reportera 
Guadalupe Gálvez, que estuvo ayer en el Hospital General Militar de la Ciudad de México, ―un alto mando 
(general) de la Secretaría de la Defensa Nacional retó al padre de Osvaldo Zamora Barragán -el niño mutilado por 
la explosión de una granada en Petlalcingo- a contratar un abogado para emprender un pleito legal  para la 
obtención de la pensión vitalicia‖. 

Sí, como lo lee, el jefe militar ofreció un pago único de sólo 172 mil pesos como indemnización por las lesiones 
que le causó el estallido del artefacto en un predio usado por el 4º regimiento de la XXV Zona Militar para sus 
prácticas de tiro. Bernardo Zamora, el padre, no firmó el documento a pesar de que un general lo presionó para 
que lo hiciera. 
Con su hijo aún postrado recordó que ―cuando estábamos en Puebla ellos (los militares) llegaron y dijeron que 

nos iba a ayudar. Me dijo: ‗vénganse, no tenga desconfianza porque yo lo voy ayudar. A mí no me importan los 
dimes y diretes, crea en mí porque estamos obligados a ayudarle, pero ya no diga nada. Vámonos (al DF)‖, todo 

indica que en un ataque de Alzhaimer el general se tragó sus promesas. 
Los campesinos son pobres pero confían en la palabra, en el honor, un valor que están perdiendo quienes juraron 
honrarlo siempre. 
* 
―Se fueron de pinta‖ confió ayer el asistente de un diputado local cuándo se le preguntó sobre dónde se 
encontraban los legisladores que no aparecieron todo el día en el Congreso a pesar de que están en periodo 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=581
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ordinario de sesiones. 
Las presiones de los últimos días han sido intensas y quizá por ello el relax y el día de asueto, aunque hubo 
quienes respondieron que se encontraban realizando gestiones para sus representados ¿Será? Y es que la burra 
no era arisca, los diputados la hicieron. 

* 
El Consulado General de México en Nogales, Arizona, pretende localizar a Mariela Iturbe Rangel,  Plácido Rueda 
Ramales y Jorge Armando Ascensión Carrera, todos poblanos, quienes al ser repatriados fueron afectados en su 
integridad física por elementos de la Patrulla Fronteriza, entablando la correspondiente demanda y para darle 
seguimiento se requiere que amplíen su declaración. 

Informaron que toda la información les será proporcionada en la oficina de Protección Consular de la Delegación 

de Relaciones Exteriores en Puebla, en los teléfonos 1 69 65 74 y 1 69 75 76 extensión 4204 y es que se necesita 
su presencia para que sancionen a los gringos que los agredieron. 
*  
El pleno del Tribunal Electoral del Estado aplicó multas de 600 a mil 200 días de salario mínimo a los partidos 
Nueva Alianza, de la Revolución Democrática, Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano por ―incurrir en 
irregularidades en sus informes del sostenimiento de actividades ordinarias permanentes y el accesos equitativo a 
los medios de comunicación‖, correspondiente a 2009. 

Acordaron no sancionar a Acción Nacional porque consideraron que las faltas cometidas por ese partido ―fueron 
leves en la rendición de cuentas de ese periodo‖. 
Como ejemplo de las irregularidades, Nueva Alianza presentó su documentación comprobatoria con errores u 
omisiones en los rubros de cursos de capacitación, energía eléctrica, equipo de oficina y como reincidentes se 
calificaron de gravedad ordinaria. 
A Movimiento Ciudadano -antes Convergencia- en 2009, el pleno del Tribunal detectó irregularidades reincidentes 

por lo que les fijaron una multa de  mil 200 días de salario mínimo. Por lo visto, los administradores de los 

partidos no aprenden y las revisiones federales que vienen serán aún más estrictas. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Los ahorros de Cabalán 
Las estrategias de ahorro presupuestal para el gobierno de Puebla desarrolladas por el secretario de 

Administración José Cabalán Macari tienen que ver directamente con la cúpula empresarial poblana.  
De hecho, tales medidas fueron presentadas en una comida con los representantes de las cámaras 

empresariales del CCE, Canacintra y Coparmex.  
Los ahorros se consiguieron, explicó el funcionario a los asistentes, a través de las adquisiciones mejor 
gestionadas.  
Es decir, el ahorro de 300 millones de pesos se consiguió al adquirir directamente con los fabricantes y no con 

intermediarios, los distintos insumos requeridos por la administración estatal.  
He aquí la importancia en materia económica.  
Reunido con los empresarios, muchos de ellos industriales, José Cabalán detalló una estrategia puramente 
económica y de la que cualquier proveedor de calidad podría beneficiarse siempre y cuando ofrezca un precio 
competitivo.  
Así, el encuentro bien puede entenderse como el inicio de una relación económica.  
***  

Ayer el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confirmó la existencia de peticiones 
ciudadanas a legisladores para abrir las cuentas públicas de Mario Marín.  
Esta revisión perjudicaría directamente al gabinete de Mario Marín, principalmente a Javier García Ramírez, 

Alfredo Arango y a Gerardo Pérez Salazar.  
Los funcionarios se hicieron infames en la administración pasada por los presuntos desvíos cometidos y los 
escándalos que protagonizaron en cuanto al ejercicio del presupuesto. 
¿Quién podría olvidar las obras malas, caras y a destiempo del secretario García Ramírez?  

Así pues, qué tal si de esa apertura surgen dudas e inicia la persecución de delitos. 
Qué tal si algún detalle permitiera descubrir el peculado tan denunciado en los ex funcionarios. 
¿Qué tal si también se liberaran orden de aprehensión contra ellos? 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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http://www.imagenpoblana.com/2011/los-ahorros-de-cabalan 
 
(Sexto sentido/ Amy García) 
 

Acertada opinión de Martha Erika 
En materia de política es necesario tener diferentes aptitudes y sobre todo conectar el cerebro antes de emitir 
una opinión sobre temas polémicos y de interés social.  
Hago mención de esto, amable lector, porque a quien escribe esta columna le pareció interesante la opinión de 
la presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso, respecto a que las mujeres deben ejercer una 

sexualidad responsable.  

Y en efecto, ante un problema de índole mayúscula como es el aborto, la cultura de la prevención es 
fundamental para evitar tomar una decisión tan compleja.  
Si bien es cierto que la responsabilidad de un embarazo no deseado es de pareja, en la actualidad depende en 
gran medida de las mujeres, pues exceptuando las violaciones y sin querer escucharme sexista, las mujeres 
tienen también el control de eso, como de otros aspectos en la vida.  
Así pues, la propuesta de la señora Martha Erika es atinada y tiene sentido, pues apostarle a la responsabilidad 
sexual es la mejor opción en este tema escabroso. 

 Las mujeres debemos entender que no somos víctimas, que tenemos la suficiente inteligencia para hacer que 
nuestra pareja respete las decisiones que tomamos, y no sólo en esto, sino en cualquier aspecto hay una 
acción-reacción y no podemos lamentar lo que sí se puede evitar.  
Por ello, los pretextos de desinformación no son válidos, pues con los medios de comunicación y la tecnología 
todos y todas sabemos lo que ocurre cuando no se toma una decisión con conciencia y responsabilidad.  
Alonso de Moreno Valle habló sobre una educación sexual responsable, lo cual es sin duda asertivo; sin 

embargo, agregaría que se debe inculcar desde el seno familiar, pues éste representa la base y el reflejo de 

cualquier ser humano.  
Martha Erika demuestra su calidad de mujer educada en este tipo de acciones y todo lo que está logrando al 
frente del SEDIF. Bien por ella.  
En cambio, ahora le hablaré de cierta señora que pese a su malograda gestión, sin rubor dice que sí trabaja.  
A la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra, le irritan los comentarios francos de quienes 
aseguran que no efectúa sus labores y, para su defensa, lejos de demostrar un trabajo de calidad, que además 

es su responsabilidad como alcaldesa, sólo ―atina‖ a decir que sí trabaja y que no tiene una varita mágica para 
resolver lo que se necesita.  
Vaya que con estas declaraciones no convence a nadie, pero lo peor es que hasta parece burla, pues ahora dice 
que no tiene varita mágica, pero qué tal en campaña cuando se sentía nigromante al asegurar que detonaría el 
turismo en Cholula y que haría infinidad de obras.  
En aquel tiempo nada era imposible para Parra, pero ahora que los habitantes le echan en cara su ineficiencia al 

gobernar y que se ha dejado al descubierto la opacidad de la alcaldesa en obra pública, ya no quiere saber nada 

y hasta quisiera tener esa varita para desaparecer a todos los 
―criticones‖.  
Lola Parra pensó que haría de las suyas sin que nadie se diera cuenta, pero a menos de un año de estar al 
frente del municipio cholulteca, infinidad de ―detallitos‖ han evidenciado su ineptitud y rapacidad.  
La alcaldesa no tiene defensa, pues su falta de tacto hacia los comerciantes, artesanos y habitantes y sus 
frecuentes errores en obra pública y turismo, demuestran que esta señora sólo vela por sus intereses y por los 
de sus familiares.  

Los habitantes quisiéramos tener una bola mágica para así omitir el voto de los nefastos políticos que utilizan la 
vieja táctica de prometer sólo para llegar al poder.  
*****************  
A mi cómplice, amigo, compañero, pareja, amor y al hombre que a lo largo de los años me ha enseñado a 
admirarlo por ser un maravilloso ser humano le deseo no sólo un feliz cumpleaños, sino el éxito y las 

bendiciones que se merece. ¡Felicidades, mi Uriel! 

http://www.imagenpoblana.com/2011/acertada-opinion-de-martha-erika 
 
(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Educación, adiestramiento y tiempo 
Aunque desde hace mucho sabemos que en Puebla, y en general en la mayor parte del país, abundan los 
presidentes municipales que terminan sus periodos de encargo con malas calificaciones por parte de los 

http://www.imagenpoblana.com/2011/los-ahorros-de-cabalan
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ciudadanos, cuando a una realidad se le ponen cifras se vuelve todavía más impactante. Tal es el caso de lo 
dicho por el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla, en el sentido de que en Puebla el 90% de los ediles 
necesita los apoyos del Estado y la Federación para desempeñar su trabajo, puesto que no tienen las 
capacidades necesarias para ejercer sus cargos.  

¿Cuál es la realidad de los presidentes municipales que gobiernan en localidades medianas y pequeñas de la 
entidad? La respuesta son estudios insuficientes; falta de capacitación sobre las obligaciones de un edil; 
problemas para planear acciones de gobierno acordes a las necesidades de su población; más problemas para 
ejercer el gasto con eficiencia y transparencia; y muchos más problemas para comprobar con todas las de la ley 
los gastos de sus tres años de administración.  

Todo lo anterior sólo está relacionado con las capacidades. Pero no podemos dejar de lado que las actitudes de 

bastantes presidentes municipales dejan mucho qué desear. Y es que resulta bastante común saber de hombres 
y mujeres que se emborrachan rápidamente con el poder, en todos los sentidos. Son gente que finge humildad 
y luego actúan con soberbia, dilapidando el erario, cambiando casa y camioneta a unos meses de tomar el 
cargo, contratando a toda su familia en la nómina municipal, favoreciendo con obra y contratos a sus conocidos, 
y en general dándose vida de reyes cuando sólo unos meses atrás aparentaban rectitud.  
Dicen los entendidos del management que en la dinámica laboral de hoy en día valen más las actitudes que las 
aptitudes; es decir que importa más la visión que el conocimiento. Entonces, podríamos estar frente a un edil 

con poca educación y nula experiencia en el servicio público, pero con el ímpetu y la honestidad necesarios para 
buscar ayuda y dar resultados. El problema es que la mayoría de los munícipes presumen antecedentes políticos 
e influencias, pero lejos de tener hambre de servir los mueve la ambición.  
Educación, adiestramiento y tiempo, es lo que necesitan los presidentes municipales que sí tienen vocación de 
servicio para hacer un papel digno. Los que sólo ocupan el cargo por mala fortuna de la gente que en apariencia 
―sirven‖, pueden tomar todos los cursos del mundo y nunca pasarán a la historia como buenos gobernantes.  

Centrándonos en lo que sí podemos cambiar, es el adiestramiento lo que está en manos de las autoridades 

federales y estatales para ayudar a los ediles a dar mejores resultados. No se puede limitar a alguien sin 
instrucción académica para mande en su comunidad, ni está cerca una reforma política para ampliar el periodo 
de tres años.  
Una cosa sí es urgente: alertar a los presidentes municipales sobre las consecuencias de ejercer con negligencia 
sus cargos, y sobre la existencia de vivales que con la máscara de asesores o bajo la tutela de ―padrinos‖, 
pretenden dictar recetas mágicas en los municipios que se los permiten.  

Trabajo por hacer en los municipios, hay mucho, así que en el corto plazo no será posible aumentar el 
porcentaje de gobiernos locales capaces de administrarse correctamente por sí mismos. Pero si desde ahora se 
comienza el trabajo y se le da continuidad en la elección de los próximos ayuntamientos, las cosas podrían 
cambiar.  
***  
Eso de andar creando, prácticamente de un día para otro, asociaciones y fundaciones que supuestamente son 

ciudadanas pero en realidad son máscaras para proyectos políticos, está de moda.  

La fundación Isidro Fabela es el máximo ejemplo de la simulación priista disfrazada de buenas intenciones 
―culturales‖. Pero existen otros casos de organizaciones que sólo existen en el papel y son pretexto para ocupar 
espacios publicitarios pensando en los comicios del 2012. Ahí está por ejemplo la asociación ―Causas Blancas‖ 
de la ex presidenta municipal de Puebla, o la asociación que recién fabricó, perdón, organizó el ex líder estatal 
del PRI poblano, Alejandro Armenta, de nombre ―Puebla nos Une‖.  
¿Qué futuro tendrá esta organización de presuntas buenas intenciones? Simple, la gradual desaparición. Y es 
que a nadie engañan con la historia de que la asociación se crea para perseguir causas justas, porque está 

clarísimo que es un aparador para ventilar sus aspiraciones políticas sin violar la Ley. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/educacion-adiestramiento-y-tiempo 
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